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URBANISMO

Primera piedra
de la futura
urbanización
Conilsol Norte P26

Las empresas y comercios
locales se abren de par en par

ECONOMÍA Del 14 al 17 de noviembre se celebrará la III edición de las Jornadas de Puertas Abiertas P 10-11

OBJETIVO_Lola Caro, presidenta de la AECC señala que “queremos que tanto jóvenes como mayores
puedan acercarse a conocerlas, entender cómo funcionan y descubrir la labor que realizan”

Solidaridad |DANA

El pueblo se vuelcawww.vivaconil.es
conil

Asociaciones, ONG, colectivos, partidos políticos, Cruz
Roja, Cáritas, Ayuntamientos... todos con Valencia  P18

¿Por qué la suya síy las otras
7.000 no?

David Sánchez y María del Mar Villara viven pendiente del
recurso que han presentado para que prorroguen la orden de

derribo de la que es su única casa. Si no prospera, la demolición
tendría que efectuarse entre el 15 y el 30 de este mes de

noviembre… Lleva diez año luchando para evitarlo y lleva diez
años sin que nadie le explique la razón por la que el expediente

de su casa se envió a la Fiscalía, mientras que el de otras miles en
la misma situación se quedaron en Urbanismo....  El domingo el
pueblo se echará a la calle tras convocarse una manifestación

desde la PAVIC. PAG. 4 a 9 TEXTO: YOUNES NACHETT 



Imágenes
destacadas

Conil, presente con
su encanto y
compromiso con la
sostenibilidad, en la
WTM de Londres

Conil  ha consolidado su presencia en
el mercado turístico internacional al
participar en la prestigiosa World Tra-
vel Market (WTM) de Londres 2024.

Este evento, considerado uno de los más re-
levantes en el ámbito global, reúne a más de
5.000 destinos y representa una plataforma
clave para el networking y la proyección de
destinos turísticos ante millas de profesiona-
les del sector. En este importante escenario
internacional, Conil se encuentra represen-
tado en el pabellón europeo, dentro del
stand de la provincia de Cádiz, enmarcado
en el espacio de Turismo Andaluz y junto a
otros municipios gaditanos. 

El Patronato Municipal de Turismo de Co-
nil ha trabajado con especial esmero para
que el municipio destaque como un destino
de excelencia. El objetivo no solo ha sido
mostrar las atractivas playas, cultura y gas-
tronomía conileñas, sino también subrayar
su compromiso con la sostenibilidad. La es-

trategia se ha enfocado en atraer a mercados
turísticos que valoren el respeto al medio am-
biente y la responsabilidad social, factores
que Conil considera esenciales para preser-
var su esencia y belleza natural.

“La profesionalidad y calidad de los servi-
cios turísticos de Conil han sido nuestra car-
ta de presentación en esta feria internacio-
nal”, indicó un representante del Patronato
de Turismo. Conil ha buscado proyectarse co-
mo un destino que no solo satisface las ex-
pectativas de sus visitantes, sino que tam-
bién respeta y protege su entorno. Desde el
Patronato destacan que esta filosofía de sos-
tenibilidad es un pilar fundamental para el
desarrollo de su modelo turístico.

La participación de Conil en la WTM tam-
bién ofrece la oportunidad de aprender y
compartir conocimientos con otros destinos
de referencia mundial, lo que contribuirá a
mejorar sus propias prácticas turísticas ya
implementar innovaciones que enriquezcan
la experiencia de los futuros visitantes. Se-
gún el Patronato, estar en la WTM permite a
Conil “posicionarse y consolidarse entre los
destinos de excelencia, en el contexto de un
mercado cada vez más exigente y selectivo”.

Compromiso con la Sostenibilidad
La apuesta por un turismo responsable y

respetuoso con el medio ambiente es uno de
los puntos fuertes de la propuesta de Conil en
la WTM. El Patronato Municipal de Turismo
ha destacado que “seguimos cuidando Co-
nil”, reforzando la idea de que la preserva-
ción del patrimonio natural y cultural es
esencial para garantizar el futuro del turismo
en el municipio.

La WTM de Londres representa una opor-
tunidad única para fortalecer la proyección
internacional de Conil y su posicionamiento
como destino de referencia en sostenibili-
dad. Con su participación, Conil demuestra
su compromiso con un turismo responsable y
se proyecta como un destino atractivo y sos-
tenible en el mapa turístico mundial.
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Ha dicho...
Inmaculada Sánchez
Alcaldesa

Me siento tremendamente orgullosa del pueblo de Conil,
que ha vuelto a demostrar ser un pueblo que ante la
necesidad aúna esfuerzos y se crece para ayudar”

Sobre las distintas iniciativas solidarias con Valencia‘‘ ’’
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Sube y baja

Puede que sea
demagogia, pero es

que los afectados necesitan
ver que sus representantes
públicos están con ellos

SERGIO CÁCERES |PORTAVOZ DE SIEMPRE

Por decir que él sí se pondrá
delante “de las máquinas”

El infiltrado

■ Resulta curioso ver a los distintos partidos
políticos con representación municipal hablar de
unidad a la hora de mostrar sus respectivos
apoyos a los ciudadanos, a las familias cuyas
viviendas están pendientes de ejecuciones de
derribos... En el pasado pleno vimos cómo todo
eran buenas palabras... un paripé para decir que
apoyarán la manifestación de la PAVIC y que
cuenten con ello. Lo que nos molesta es ver que
luego, sin que un ciudadano les esté mirando a
los ojos, usan el tema de las viviendas
irregulares para sacar cada cual sus réditos
políticos... y mientras tanto, en unos días, las
palas derribarán la casa, el hogar, de una familia
que se quedará en la calle.

Demasiado paripé y
buenas palabras...

+La puntilla

■ La demanda de una nueva depuradora en
Conil, que depure todas las aguas residuales
del municipio y permita la reutilización del
agua mediante un tratamiento terciario, lleva
más de ocho años en la agenda local y cuenta
con el apoyo de 35 asociaciones bajo la
plataforma ciudadana Conil Depuradora
AHORA. Aunque el proyecto fue declarado de
interés para Andalucía en 2010 y se avanzó en
su tramitación en 2018 y 2021, recientemente
la Junta informó que no incorporaron
inicialmente el tratamiento terciario, lo que
generó desconcierto y frustración. La situación
ha llevado a que la Plataforma y Enebro-
Ecologistas en Acción, exijan transparencia y
cumplimiento del proyecto original.

Urge la construcción de la
nueva Depuradora

Presentar una
querella por delitos

de homicidio imprudente
contra el presidente es un
acto ruin y desalmado

SANTIAGO ABASCAL | LÍDER DE VOX

Por intenta  sacar réditos 
políticos de la tragedia de la DANA 

C
on el odio por bandera Trump ha con-
vencido a 69 millones de personas. El
odio que enarbola el ya presidente se
pasea a lomos de la xenofobia furibun-

da, de la misoginia desatada, del racismo más
hiriente. Y se alimenta de mentiras y bulos
que cualquier persona de sentido común con-
siderarían un insulto.

Sus consecuencias son la fractura de la so-
ciedad, el crecimiento del autoritarismo, el
debilitamiento de la democracia y el peligro
de la violencia contra el contrario. Ese es su
proyecto de país. Y da miedo.

El triunfo de Trump es una desgracia para
la humanidad. La ola reaccionaria y antisiste-
ma se hace con el país más poderoso del pla-
neta y desde ahí se apoyarán todas esas polí-
ticas ultras en el conjunto del planeta. Por
eso, en Europa todas las ultraderechas han
celebrado su triunfo con júbilo, se sienten
más legitimadas y respaldadas. Son los mis-
mos que apoyan a Putin o a Netanyahu. Curio-
sa paradoja en antisemitas declarados.

Pero por el contrario el triunfo de Trump
tendrá sin duda graves consecuencias para
Europa, que debiera ya, igual que España,
deshacerse de la influencia estadounidense,
y explorar vías de política internacional basa-
das en la paz y los derechos humanos.

El odio cabalga sobre el dolor y la desespe-
ración de las personas, para difundir bulos,
manipular, elaborar mentiras, aunque sean
descabellas. No es por deporte. Es una estra-
tegia de la que participan las organizaciones
ultras, o la derecha de siempre o los medios y
personajes tóxicos de los mismos. Y su objeti-
vo es siempre debilitar al gobierno legítimo
para sustituirlo por quienes idolatran a
Trump, a Milei o Le Pen.

Da un poco de repugnancia esa utilización
del dolor y el duelo de las personas. Inundan
las redes sociales de bulos y mentiras, ampli-
ficadas por terminales mediáticas ultras, pero
de gran impacto, como el tal Iker Jiménez, el
Pablo Motos o la Ana Rosa Quintana. Ellos
siempre saben con certeza de que lado caen
las responsabilidades de cualquier cosa, sea
una catástrofe, una pandemia, un volcán o un
autobús que se despeña. 

El odio que destilan es un peligro para la
democracia y para el futuro de los derechos
de todos los ciudadanos y sobre todo de todas
las ciudadanas. Si queremos saber cómo irían
las cosas si ellos llegaran al Gobierno no hay
que irse muy lejos, a Argentina o EE.UU., mire-
mos el espejo de Madrid, Andalucía o País Va-
lenciá. 

Las gentes de bien no podemos permanecer
indiferentes ante esta ola de mentiras ultras
que infectan y corrompen la vida social. Tene-
mos que saber responderles con los datos rea-
les, comprobados. Tenemos que tener cuida-
do con no difundir noticias o videos que no se-
pamos su origen y que no estén contrastados.
Y activarnos para defender los derechos hu-
manos y la democracia amenazada.

Pero a el discurso y las políticas del odio
también se las derrota con más igualdad, más
derechos, más justicia y más democracia. ■

Artículo Primero

Rafael Lara

Las banderas del odio
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A curarse 
en salud

Inicio con este título el artículo, no por la asociación de al-
cohólicos anónimos que me causan el mayor de los
respetos, sino para dar visibilidad a un grupo ca-
da vez más numeroso, pero que parece pasa

desapercibido para la sociedad y principalmen-
te para los que somos responsables de su
educación

Partimos de la base que el alcohol es-
tá prohibido para los menores de 18
años existiendo una legislación a ni-
vel autonómico y municipal que lo
regula por su salud. No solo está
prohibido su consumo, sino tam-
bién que se lo vendan o se lo sumi-
nistre algún mayor de edad. Ade-
más para evitar la tentación, el
contacto o la pillería, está prohibi-
da su venta, incluido el distintivo
de bebidas alcohólicas y su con-
sumo, en centros usados por me-
nores, en actividades deportivas,
recreativas o espectáculos públicos
en el que participen mayoritaria-
mente menores de edad. Igualmente
está prohibido el acceso de menores a
salas de baile, de fiestas y discotecas
donde se venda alcohol. El consumo de
alcohol en la calle está prohibido para todo
el mundo por el ruido y la suciedad que puede
originar más aún cuando es en grupos. La regula-
ción de toda la normativa está a cargo de los ayunta-
mientos, que pueden hacer excepciones con las zonas
donde se puedan desarrollar y las fechas, si son coincidentes
con celebraciones y fiestas, lógicamente jamás habrá excep-
ciones con las edades de su consumo. Existe una normativa a
nivel autonómico para la prohibición de venta de alcohol des-
de las 10 de la noche hasta las 9 de la mañana, salvo que vayan
a ser consumidas en el propio local que las vende y que cuente
con la correspondiente autorización. Las sanciones se llevarán
a cabo por la policía local que puede incluso realizar test de al-
coholemia a los menores que consuman en lugares públicos.
Los responsables de las infracciones serán lógicamente los
que infrinjan las prohibiciones y si se suministra alcohol a me-
nores bien directamente o bien porque se adquiera para ellos,
serían también sancionados. Si la infracción la realiza un me-
nor responderá el padre/madre/tutor como responsable direc-
to, solidario o por inobservancia. Oscilan estas multas entre
los 600 euros y los 600.000 euros dependiendo de la gravedad,

sus
consecuencias y
hasta la reiteración. Se puede pedir la sustitución por trabajos
a la comunidad y en programas preventivos o de tratamiento
contra el alcoholismo. 

Ya conocemos qué está prohibido y sus sanciones, vamos
ahora con la salud de esos jóvenes delincuentes (es delito no
cumplir lo que dicta una ley). Uno de los problemas es que con-
sumen grandes cantidades en poco tiempo, la clásica botello-
na. A corto plazo solo son conscientes de sensaciones agrada-
bles de ser más divertidos, sociables, charlatanes, pero tam-
bién aparecen vómitos, diarreas, temblores, arritmias, pérdida
de equilibrio, caídas y en algunos casos comas etílicos, pues el
hígado de estos jóvenes no tiene todavía la capacidad de meta-

bolizar el alcohol adecuadamente, siendo más vulnerables a
sus efectos nocivos. 

Por nuestra parte los médicos cada vez vemos con más fre-
cuencia a jóvenes con problemas hepáticos por un con-

sumo más temprano de bebidas al-
cohólicas, con la permisividad
de padres/madres que bromean
y le "siguen la gracia" e incluso

cuelgan fotos en estados y redes
sociales con la bebida en la mano

de sus hijos. No somos colegas, so-
mos padres y madres a todos los

efectos y debemos ejercer como tal.
El consumo, aunque es mayoritaria-
mente en varones, ha aumentado
alarmantemente en las mujeres. Las
enfermedades hepáticas se relacio-
nan con estilos de vida y alimenta-
ción poco saludables y el consumo
de alcohol a edades tempranas es ya
la primera causa de desarrollo de ci-
rrosis y de necesidad de trasplante

hepático. El hígado graso afecta a
más de 10 millones de españoles de los

que dos millones presentan un estadío
más avanzado (esteatohepatitis) y

400.000 una cirrosis hepática. Según la
encuesta Estudes de 2023, más del 70 por

ciento de los menores entre 14 y 18 años habí-
an consumido alcohol en los últimos 12 meses

y algo más de la mitad en los últimos 30 días.El
hígado de los menores no puede metabolizar

adecuadamente el alcohol y le suministran alco-
hol en establecimientos e incluso son los propios

padres, para que le salga más barato, los que com-
pran las botellas en los comercios. Quiero pensar

por desconocimiento, pero que a través de este artícu-
lo y a partir de hoy, conozcan las consecuencias y sepan

que un día pueden llevarse un disgusto en una analítica o en
una ecografía del hígado de sus hijos. El Ministerio de Sanidad
se encuentra elaborando un anteproyecto de ley para prevenir
el consumo de alcohol en menores de edad y así contribuir a
un cambio cultural que modifique la percepción de ese "poco
riesgo" que parecen tener los progenitores y los menores sobre
el consumo de alcohol en estas edades tempranas. 

El único consumo permitido a estas edades y el más res-
ponsable para evitar problemas de salud es el consumo cero.
Sean responsables y cuiden de la salud de sus hijos: Ni una so-
la gota de alcohol para los jóvenes. ■

¿Alcohólicos anónimos?

FERNANDO 
ARÉVALO ROSADO

ferareros@hotmail.com
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‘‘
“La esperanza es lo último que
pierde, pero se me agota el plazo”

Vivienda Hablamos con David Sánchez, cuyo hogar podría ser demolido
en la última quincena del presente mes de noviembre

Younes Nachett
CONILDavid Sánchez y María del Mar Villara

viven pendiente del recurso que han
presentado para que prorroguen la
orden de derribo de la que es su úni-

ca casa. Si no prospera, la demolición tendría
que efectuarse entre el 15 y el 30 de este mes de
noviembre… El recurso, bajo el argumento de
tener más tiempo para vaciar su vivienda y
trasladar todos sus enseres, es prácticamente
la penúltima bala aunque “la esperanza nun-
ca se pierde”. De hecho, este domingo, 10 de
noviembre, hay convocada una manifesta-
ción de apoyo a esta familia en la que se pedi-
rá a los órganos judiciales y administrativos
que no ejecuten la sentencia de derribo que
pesa sobre la vivienda.

Una sentencia emitida por el Juzgado
de Instrucción número 5 de Cádiz y que
al no ser atendida, se trasladó a la Junta
de Andalucía para que se haga cargo del
derribo, tal y como se le comunicó a tra-
vés de una notificación entregada por el
Seprona, Servicio de Protección de la Na-
turaleza de la Guardia Civil. Pero su pe-
sadilla no comenzó con esa notificación,

su pesadilla se remonta diez años atrás
cuando supo que su expediente había si-
do enviado desde el Ayuntamiento a la
Fiscalía, cuando supo que su caso era
uno de los pocos que no se quedaban en
más que una multa por construcción ile-
gal como les ha ocurrido a la gran mayo-
ría de los propietarios de las siete mil edi-
ficaciones irregulares que desde hace
décadas han proliferado en el término
municipal de Conil… cuando supo que
“era uno de los cabezas de turco”.

El patio de la casa de sus padres
En 2012 David decidió usar el patio colin-
dante con la casa de sus padres, en el ca-
rril de Los Mirlos, número 6, para comen-
zar a construirse su vivienda… En aque-
llos años Conil ya era un referente turís-
tico y los precios estaban por las nubes,
mientras que la crisis económica hacía
estragos en la clase trabajadora. Ade-
más, construirse una casa en el disemi-
nado no era algo extraño o único o espe-
cial… era una práctica más que generali-
zada, sobre todo en una zona cercana a
la antigua carretera Nacional 340, con

numerosas construcciones ya en pie co-
mo la de sus propios padres y sin contar
con una protección especial.

“No me hice la casa en un terreno, me
la hice en el patio de la casa de mis pa-
dres”, puntualiza David Sánchez… Al
año de iniciarse la construcción “llegó la
Policía Local, me multó y me dijo que
continuara con las obras, que era solo un
trámite al igual que se hace con el resto
de las siete mil viviendas que hay en El
Colorado”. Y aquí es importante señalar
que no se precintó la obra… Cuestión que
sí se lleva a cabo ahora en las inspeccio-
nes de la Junta.

David pagó la multa al Ayuntamiento,
de unos 4.800 euros… una multa que in-
finidad de testimonios afirman que era
“como una especie de licencia de obra…
te decían pagas la multa y listo”… pero
en 2014 “comenzó mi lucha” cuando re-
cibe una carta de los juzgados con la Fis-
calía como remitente… Carta que puso
en manos de su abogado y que inició un
periplo largo, costoso y angustioso de re-
cursos y más recursos. Y eso que “cuan-
do hablaba con el Ayuntamiento, el con-

cejal de Urbanismo me decía que se iba a
solucionar, que no iba a pasar nada… y
mira ahora, tengo que derribar mi casa e
irme a la calle con mi familia”.

Cada recurso, cada documento, cada
consulta con el abogado, cada acción,
además de generar una desazón y un
cansancio, un desgaste mental inimagi-
nable, también conllevaba un gasto al
que se le unió la obtención del famoso
AFO (Asimilado Fuera de Ordenación)
en 2021… “entre una cosa y otra, además
del coste de la vivienda, llevo gastados
22.000 euros”… y lo peor es que el AFO,
esa figura urbanística que se ‘vende’ co-
mo solución mágica para regularizar es-
te tipo de viviendas, a David no le ha ser-
vido de nada… “Se lo presenté al juez pe-
ro no le dio ninguna validez”.

El Sentido Común
Como tampoco tiene validez el sentido
común… Si uno se acerca a su casa, com-
probará sin ningún tipo de dudas, que
está rodeada por decenas de construc-
ciones, desde viviendas a naves… con to-
rretas eléctricas, arquetas de Endesa…

Llegó la Policía
Local, me
multó y me
dijo que
continuara con
las obras, que
era solo un
trámite al igual
que se hace
con el resto de
las siete mil
viviendas que
hay en El
Colorado”



viva VIERNES, 8 DE NOVIEMBRE DE 2024 5

A los concejales,
a los políticos,
les pido que
trabajen, que
no miren para
otro lado
porque saben
que es algo
totalmente
injusto… les
pido que se
muevan porque
creo que tienen
el poder de
hacer algo,
como el caso de
Antonio Aragón
(concejal,
primer teniente
de Alcaldesa y
diputado
provincial por el
PP), quien
debería hablar
con la Junta y
acudir a dónde
tenga que
acudir para
ofrecernos una
salida”

‘‘De hecho, David paga su “IBI, su contri-
bución, su luz…”. Y claro, uno se pregun-
ta en qué ayuda la demolición de este ho-
gar en la lucha contra el urbanismo ile-
gal. 
La respuesta es en nada, lo único que
causa es sufrimiento. Derribar la casa de
David y María del Mar, dejando a un me-
nor sin una casa, no soluciona nada de
nada… Porque es una casa entre siete mil
y no juzgado ni administración pública
que se atreva a demoler siete mil vivien-
das si lo que se pretende es restaurar la
legalidad urbanística y devolver las par-
celas a su estado original marcado por el
plan de ordenación urbanístico vigente
en su momento.

Pero sigamos. “Estoy rodeado de casas
y que yo sepa, de mi carril, el único que
fue a Fiscalía fui yo… Y es que la mayoría
pagaba la multa y ahí se quedaba todo,
pero en mi caso, el edil de Urbanismo sí
envió mi expediente”, ¿por qué? “Pues
me gustaría saber la respuesta pero esa
pregunta solo la puede responder el con-
cejal de aquella época… y sé que no me
va a solucionar nada saber la respuesta,
pero sé que si se llegan a enviar todos los
expedientes, los siete mil, la cosa cambia
y mucho”.

En su opinión, “creo que el concejal
pensó en mandar ‘X’ expedientes a la
Fiscalía para callar bocas y al que le tocó,
pues le tocó… fuimos cabezas de turco
pero no tuvieron en cuenta la situación
de cada familia, dónde estaba la casa, si
era vivienda de primera ocupación. Y es-
ta es mi única casa, no tengo nada más,
soy un currante… me es indiferente si
hay quienes tienen quince para alquiler,
pero yo me voy a la calle por algo que
considero una enorme injusticia. Mi iré a
la calle mientras veo miles de casas
construidas alrededor”.

Con el tiempo, David se unió a la PA-
VIC, la plataforma de afectados, com-
puesta por otros cabezas de turco en
igual situación e incluso en peor situa-
ción… Pero todavía hay quien vive esa
odisea de forma individual, “aunque
cuando surge un caso como el mío ve-
mos que salen otros vecinos que se unen.
Aún así, hay quienes lo viven con temor,
no quieren dar la cara porque quizás
piensen que si se esconden les irá mejor,
pero es un error”.

A los políticos les pide que “trabajen”
Todas las fuerzas políticas locales les

muestran su apoyo, sobre todo cuando
se acercan las elecciones municipales…
son muchos votos, sí, pero en realidad
saben que es un problema que va más a
allá de las siglas políticas. “A los conceja-
les, a los políticos, les pido que trabajen,
que no miren para otro lado porque sa-
ben que es algo totalmente injusto… les
pido que se muevan porque creo que tie-
nen el poder de hacer algo, como el caso
de Antonio Aragón (concejal, primer te-
niente de Alcaldesa y diputado provin-
cial por el PP), quien debería hablar con
la Junta y acudir a dónde tenga que acu-
dir para ofrecernos una salida”… 

...No se construyen siete mil viviendas
sin que nadie se dé cuenta, de ahí que la
solución debe ser política y legislativa a
través de nuevos ordenamientos urba-
nísticos y modificaciones de los docu-
mentos de planeación, así como cam-
bios sustanciales en la legislación que
vayan más lejos y sean más valientes que
la LISTA, la cual mejoró a la anterior ley
de suelo andaluza pero visto lo visto, se
quedó corta… Hablamos de 300.000 vi-
viendas irregulares en toda Andalucía.

en su apoyo… el pueblo sabe que era “al-
go que todo el mundo hacía. No es cri-
men. Casi todos los partidos políticos tie-
nen a miembros con casas en la misma
situación”.

Asegura que “ya no tengo el control,
me van a quitar la vida, incluso me da
igual ir a la cárcel. Son muchos años de
sufrimiento y de lucha junto a mi mujer”.

Mientras tanto, David espera que los
responsables de enviar su expediente a
la Fiscalía se pongan delante de su fami-
lia, de su mujer y de su hijo, y les expli-
qué cuáles fueron los motivos por los
que enviaron el suyo y no los siete mil
restantes. “Así mi hijo tendrá una res-
puesta cuando me pregunte por qué nos
hemos quedado sin casa”. Ahora le toca
decidir si deja que sea la Junta la que pro-
ceda al derribo o lo hace él mismo… “Ni
siquiera me han contestado sobre el cos-
te, aunque me dicen otros afectados que
es alto, con lo creo que sale más econó-
mico tirarla uno mismo… el tiempo se me
agota y la semana que viene, si no suce-
de algo, comenzaré a desalojar la vivien-
da y luego la derribaré”.

Quienes construyeron tienen responsa-
bilidad (multas, pago de AFO, pago en
los procesos de urbanización y llegada
de suministros), pero también existe una
responsabilidad en las administraciones
que miraron hacia otro lado.

Esperanza y apoyo
Aunque ha pedido que se amplíe el plazo
para la demolición y así poder desalojar
la casa y aunque “la esperanza es lo últi-
mo que se pierde, sé que se me agota el
plazo… Sé que me tendré que ir a la calle,
quizás a casa de mi madre si no encuen-
tro una alternativa”. El problema es que
“a mis cuarenta años y con lo que llevo
ya gastado en mi casa y en los trámites,
no puedo permitirme comprarme un pi-
so y empezar de cero. Soy un humilde
trabajador que ve cómo van a derribar lo
que tanto me ha costado levantar. Son
los ahorros de toda una vida… es injusto,
las palas van a derribar mi casa y como
vio la técnica de la Junta que vino esta se-
mana, a cada lado de ella solo hay 80
centímetros sin construir”.

El domingo saldrá una manifestación
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‘‘
La pregunta para la que nadie
parece tener una respuesta

Vivienda ¿Por qué se enviaron unos expedientes a la Fiscalía y
otros miles se quedaron en el Ayuntamiento?

Younes Nachett
CONILQuienes la viven, la sufren durante to-

do el año… la padecen cada día,
apenas hay unas horas en las que
logran evadirse de una problemá-

tica que les acecha y atormenta desde hace
más de una década. Hablamos de aquellas fa-
milias sobre las que pesan una orden de de-
molición de sus viviendas… familias a las
que el simple acto de abrir el buzón o recoger
una carta se ha convertido en una pesadilla.
Notificaciones, multas, diligencias, senten-
cias, autos e infinidad de charlas con los abo-
gados, con los técnicos y con los políticos de
turno… así es su día a día desde que decidie-
ron construirse una casa en terreno no urba-
nizable en tiempos en los que no solo era ‘ca-
si normal’ hacerlo, sino que incluso obtenían
de forma extraoficial el beneplácito de quie-
nes gobernaban el Ayuntamiento, en este ca-
so el de Conil, un municipio que cuenta en su
término con cerca de siete mil viviendas y edi-
ficaciones irregulares, de las cuales menos
de un centenar cuentan con expedientes en
manos de la Fiscalía… Sus propietarios se
sienten, no sin razón, cabezas de turco y quie-
ren saber qué motivó al gobierno local de
aquellos años a enviar sus expedientes y no el
de sus vecinos. Esa es la pregunta que nadie
sabe o nadie quiere responder… Y esa es la
pregunta que les ahoga y les hunde en la im-
potencia y la rabia.

Sí, son siete mil viviendas, pero cada
caso es un mundo, un universo particu-
lar… aunque son tratados todos por igual
bajo la fría mirada de la legislación vi-
gente, la cual a su vez ata de manos y
pies a quienes visten una toga, forzándo-
los en muchas ocasiones a dictaminar
sentencias tan alejadas del sentido co-
mún como carentes de la más mínima
humanidad… pero las leyes, no pode-
mos olvidarlo, la dictan personas, las
mismas que tienen en su poder modifi-
carlas. No es lo mismo una vivienda irre-
gular en una zona inundable o de espe-
cial protección que una en un núcleo ya
consolidado, con torretas eléctricas, su-
ministro de agua e incluso red de inter-
net a sus puertas. Tampoco es lo mismo
una vivienda irregular que se destina a
alquiler vacacional o residencial, que
una vivienda irregular de primera y úni-
ca ocupación… Sin olvidarnos que desde
hace décadas, el auge del turismo, el au-
mento del precio de las casas y la falta de
promociones de VPO, han provocado
que en muchos municipios acceder a
una vivienda se haya convertido en una

quimera… No es que queramos
justificar una ilegalidad, es
que no podemos obviar
las circunstancias que
a veces llevan a co-
meterla. 

Se miraba
hacia otro
lado
Otro aspecto a tener
en cuenta es la dejadez o
ese mirar para otro lado de
las administraciones locales
que durante muchos años no es
que fomentaron, pero sí que ‘permitie-
ron’ con cierta actitud laxa, la prolifera-
ción de estas construcciones que le evi-
tan afrontar el problema de la falta de vi-
viendas públicas al tiempo que, por qué
no decirlo, ayudaba a la hora de obtener
o mantener el voto gracias a esa com-
plicidad entre el infractor y quien
debía (y en el que recaían las
competencias) evitar dichas in-
fracciones… Un Quid pro quo
del que muchos se han bene-
ficiado pero que también ha
degenerado en un infierno
en vida para unos pocos…
porque ¿en qué cabeza
cabe que tiren tu casa y
no las decenas de edifi-
caciones que la rodean,
las cuales en muchos ca-
sos ni siquiera están judiciali-
zadas? Una cosa está cla-
ra, si a la fiscalía le
llegan los expe-
dientes de todas
y cada una de
las viviendas
irregulares de
Conil, de Ve-
jer, de Barba-
te, de Chicla-
na, de El Puerto
y de toda Andalu-
cía, estamos seguro
que exigirían a quienes
ostentan el poder
de modificar la
legislación a
que lo hicieran… 

Hablamos de más de 300.000 edifica-
ciones irregulares en toda la región an-
daluza, muchas de ellas en zonas coste-
ras y turísticas… ¿Quién se atrevería a
dictaminar su demolición? ¿Cómo y
quién asumiría la tramitación de

300.000
expedientes?

E insistimos, ca-
da caso es un
mundo y
debería
ser

ana-

lizado e
investiga-

do de for-
ma indivi-

dualizada.
E insistimos,

por qué se enviaron
unos expedientes y

otros no… ¿Cuál
fue el criterio
usado, en este
caso, por el
Ayuntamien-
to de Conil? 

La pregunta
sin respuesta

Y esa fue la pregun-
ta que durante el pa-

sado pleno reiteró en va-
rias oca-

sio-
nes

David Sán-
chez y que no obtuvo
ninguna respuesta y
al que días atrás le
llegaba una la noti-
ficación de la Junta
de Andalucía en la

que se le indicaba que en la segunda
quincena de noviembre se procederá al

derribo de su vivienda, ubicada en el
carril de Los Mirlos.

Un pleno en el que David es-
tuvo acompañado de su mu-

jer, María del Mar, así como
de numerosos miembros

de la Plataforma de Afec-
tados por la Vivienda
Irregular (PAVIC).

Inmaculada Sán-
chez, alcaldesa de la
localidad, quiso ser
franca en cuanto a la
búsqueda de una solu-
ción habitacional en el
caso de que se proceda
al derribo de su vivien-
da… “las posibilidades

de encontrar una alter-
nativa habitacional son

muy limitadas, aunque
trabajamos en ello. Te-
nemos una lista de de-
mandantes de vivien-

das altísima y las
promociones ac-

tuales de 28 y
18 viviendas
están ya adju-
dicadas”.

“Somos per-
fectamente cons-
cientes de la si-
tuación a la que
os estáis enfren-
tando”, indicó la
primera edil, “y
tenemos ese
planteamiento
encima de la me-
sa pero no quiero
llevar a engaños a
nadie, las posibi-
lidades a día de
hoy son muy limi-
tadas. Seguiremos
viendo pero la-
mentablemente no
tenemos una solu-
ción habitacional”.

David Sánchez to-
mó la palabra y lan-
zó la pregunta dirigi-
da a “aquel equipo de

gobierno y al
concejal de

Urbanismo
de aque-

Sus
propietarios se
sienten, no sin
razón, cabezas
de turco y
quieren saber
qué motivó al
gobierno local
de aquellos
años a enviar
sus
expedientes y
no el de sus
vecinos. Esa es
la pregunta
que nadie sabe
o nadie quiere
responder… Y
esa es la
pregunta que
les ahoga y les
hunde en la
impotencia y la
rabia. 
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¿Quién lo
decidió y por
qué? ¿Quién
decidió que mi
casa estuviera
en la Fiscalía y el
resto no. Mi
casa que es mi
única
vivienda… y me
da igual que
haya gente con
14 o 15 casas
dedicadas al
alquiler
vacacional…
quiero saber
cuáles fueron
los motivos, los
criterios…

‘‘llos años (de Izquierda Unida en 2014)
que decidió que mi casa estuviera en la
Fiscalía y que el resto no, siendo de pri-
mera vivienda, de primera ocupación y
en la que me he gastado todos mis aho-
rros… ¿en qué se basaron, cuáles fueron
los criterios que siguieron, cuáles fueron
sus motivos para que el expediente de mi
casa llegara a la Fiscalía y no el de otras
miles de viviendas en la misma situa-
ción?”.

¿Por qué unos sí y otros no?
“Es injusto… es totalmente injusto lo que
han hecho”, explicaba David Sánchez
quien recordó que lleva gastados solo en
trámites como el AFO (Asimilado Fuera
de Ordenación) y abogados más de
21.000 euros… “¿En qué se basaron?” y
es que “me voy a la calle, cuando derri-
ben mi casa me quedo en la calle con mi
familia, con mi mujer y con mi hijo…
¿Quién lo decidió y por qué? ¿Quién de-
cidió que mi casa estuviera en la Fiscalía
y el resto no. Mi casa que es mi única vi-
vienda… y me da igual que haya gente
con 14 o 15 casas dedicadas al alquiler
vacacional… quiero saber cuáles fueron
los motivos, los criterios…” que se siguie-
ron para que desde el Ayuntamiento se
enviasen a la Fiscalía alrededor de 50 ó
60 expedientes y no siete mil. ¿Por qué
unos sí y otros no? Esa es la pregunta que
nadie respon-
de…

Entre el pú-
blico asistente
se interrumpió su intervención
para preguntar a los concejales y conce-
jalas de los distin-
tos grupos políti-
cos si se pon-
drían

delante “de las máquinas” el día que se
proceda al derribo… Todos di-
jeron que no, “no po-
demos poner-
nos” aunque
“si tenemos
que estar pa-
ra mostrar
nuestro apo-
yo lo hare-
mos”. Todos
dijeron que
no menos
Sergio Cáce-
res, concejal de
Siempre y ex
miembro de la PAVIC, quien
aseguró que él si se pondría
delante de las máquinas
“aunque al final me
echen”.

Es una cuestión
personal
Ni solución habitacio-
nal, ni respuesta a la
pregunta… la exconce-
jal de Urbanismo, María
del Carmen García (IU),
también tomó la palabra
para señalar que “no te
puedo dar una res-
puesta”  pero en su

del PSOE, tampoco pudo ofrecerle una
respuesta… “No éramos concejales,  por
eso no sabemos qué ocurrió” y apostó
por “convocar una concentración desde
la Corporación Municipal”, la cual refor-
zaría y quizás tendría más efecto que una
convocada por los propios afectados. Lo
que sí tiene claro es que “ninguno de los
21 concejales vamos a mirar hacia otro
lado” y dijo entender “los sentimientos
de rabia e impotencia” de quienes viven
con la amenaza de ver demolido su ho-
gar.

De nuevo fue el portavoz de Siempre,
Sergio Cáceres, quien tomó la palabra
para señalar que “os conozco desde hace
mucho tiempo” desde el ámbito perso-
nal e íntimo, y es que ha compartido con
los afectados infinidad de reuniones y
ha compartido momentos difíciles como
antiguo miembro de dicha plataforma
que dejó nada más entrar en política al
considerar incompatible llevar ambos
cargos. 

De hecho, Cáceres fue el único que
ofreció una respuesta basada en su opi-
nión de lo ocurrido. “No tengo una afir-
mación pero sí una suposición. Lo que
pasaba es que se estaba muy bien gober-
nando y mirando hacia otro lado… Aquí
se empezaba a construir una vivienda y
se miraba hacia otro lado, pero cuando
llegó el lobo cogieron unas cuantas ca-
bezas de turco y las enviaron a la Fisca-
lía”, indicó el edil de Siempre… por eso
“se enviaron 30 ó 40 expedientes y no
siete mil”.

“Que se miró para otro lado lo tengo
claro” y “aunque parezca ingenuo confío
en que el derribo no se va a producir. Y si
se llega a producir, lo digo claramente,
yo sí me voy a poner delante de la máqui-
na”.

Por último, el actual concejal de Urba-
nismo, Pedro Pérez (PP), recordó que es-
tá en permanente contacto con los afec-
tados y buscando posibles soluciones…
“Llevo un año y creo que estoy intentan-
do ayudar en todo lo posible… la inten-
ción, mi intención es ayudar en todo y
hasta donde pueda llegar”.

Y así se cerró la intervención en el ple-
no de David Sánchez… Su comporta-
miento, no elevó la voz en ningún mo-
mento, y sus formas, a pesar de la indig-
nación que transmitían sus palabras,
fueron elogiadas por la alcaldesa, aun-
que eso sí, se fue igual que entró, sin res-
puestas y sin soluciones.

opinión “hablar de eso ya no soluciona
nada”, al tiempo que apostó por

acciones como “una ma-
nifestación” en la que

participe toda la
Corporación

Municipal…
“No me pue-
do poner
en vuestra
piel, aun-
que sí en-
tiendo
que te me-
reces una

respuesta…
pero hay que

mirar hacia
adelante”.
David Sánchez

insistió e insistió…
“ya es una cuestión

personal… cuando salgo
por la mañana veo catorce o

quince viviendas alrededor en
la que todos viven tranquilos,
mientras que yo  no podré
responder a mi hijo cuando
me diga papá porque no te-

nemos una casa… sé que no
me va a solucionar nada, pe-

ro necesito saber qué hizo
que se enviara mi expe-

diente y no el de
otros cientos…
tendrían que
haber mirado

que era de pri-
mera ocupa-
ción”.

Carmen
Sánchez, por-

tavoz municipal
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‘‘
“Hoy es él, pero mañana le
puede tocar a cualquiera”

Vivienda La Plataforma de Afectados por la Vivienda Irregular de
Conil convoca una manifestación de apoyo a David Sánchez

Younes Nachett
CONILLa situación de David Sánchez León y

su familia ha generado una ola de so-
lidaridad en Conil de la Frontera.
Tras la notificación de la Junta de An-

dalucía de que en la segunda quincena de
noviembre se procederá al derribo de su vi-
vienda, la Plataforma de Afectados por la Vi-
vienda Irregular de Conil (PAVIC) ha convo-
cado a una manifestación para expresar su
apoyo y exigir una solución que no implique
dejar a esta familia sin hogar.

David Sánchez, su pareja y su hijo resi-
den en el Carril de los Mirlos, una zona
donde existen múltiples viviendas que,
hasta el momento, no han sido objeto de
sanciones similares. La plataforma seña-
la que esta vivienda, en particular, ha si-
do llevada a fiscalía, lo que ha desenca-
denado el proceso de demolición. Esta
situación se percibe como un caso de
“mala suerte” que podría, en el futuro,
afectar a cualquier otro residente en si-
tuación similar.

PAVIC ha citado el Artículo 47 de la
Constitución Española para argumentar
que la acción de demolición atenta con-
tra el derecho de todos los españoles a
una vivienda digna y adecuada. Este ar-
tículo establece que “los poderes públi-
cos promoverán las condiciones necesa-
rias y establecerán las normas pertinen-
tes para hacer efectivo este derecho, re-
gulando la utilización del suelo de
acuerdo con el interés general para im-
pedir la especulación”. La plataforma

sostiene que las instituciones públicas,
ante la falta de vivienda social suficiente
para cubrir las necesidades de una po-
blación en constante crecimiento, están
optando por medidas drásticas que no
ofrecen una alternativa adecuada a las
familias afectadas.

En Conil, más de 7000 familias viven
en viviendas que podrían considerarse
irregulares. En Andalucía, esta cifra su-
pera las 300.000. Según PAVIC, estas ci-
fras evidencian una problemática de
gran envergadura y ponen de manifiesto
la incapacidad de las administraciones
para facilitar el acceso a una vivienda
digna en condiciones adecuadas.

La plataforma ha convocado a todos

los vecinos, así como a asociaciones po-
líticas, deportivas, sociales y vecinales, a
participar en una manifestación que ten-
drá lugar el próximo 10 de noviembre a
las 12:00 horas, con salida desde la ex-
planada del Piojito en Conil. El objetivo
es demostrar que la comunidad está uni-
da y dispuesta a defender el derecho de
esta familia y de muchas otras a conser-
var sus hogares.

“Hoy es él, pero mañana le puede to-
car a cualquiera”, señala el comunicado
de PAVIC, que advierte que la falta de al-
ternativas habitacionales no debería sol-

ventarse con la demolición de viviendas
que, a pesar de su irregularidad, consti-
tuyen el único hogar de numerosos fami-
lias. La plataforma invita a buscar solu-
ciones alternativas que no implican de-
jar a más familias en la calle y que den
respuesta a las necesidades reales de vi-
vienda en la región.

Los convocantes esperan que esta ma-
nifestación sea un punto de inflexión pa-
ra iniciar un diálogo con las autoridades
y que se pueda llegar a soluciones con-
sensuadas que permitan regularizar la
situación de miles de familias.

La plataforma
ha convocado
a todos los
vecinos, así
como a
asociaciones
políticas,
deportivas,
sociales y
vecinales, a
participar en
una
manifestación
que tendrá
lugar el
próximo 10 de
noviembre a
las 12:00
horas, con
salida desde la
explanada del
Piojito en Conil

Los socialistas piden unidad a todas las fuerzas políticas
CONIL | El PSOE de Conil ha
emitido un comunicado en el
que expresa su total respaldo
a la concentración convocada
por la plataforma ciudadana
PAVIC para el próximo do-
mingo 10 de noviembre. Esta
movilización, que se celebra-
rá a las 12 de la mañana en la
explanada del Piojito, preten-
de mostrar el rechazo de la
ciudadanía y las institucio-
nes locales frente a los derri-
bos de viviendas que amena-
zan a varias familias en el mu-

rando que este es un proble-
ma que afecta a la comunidad
en su conjunto. “Ante los de-
rribos, todos debemos ser una
única voz”, declaró el partido
en su comunicado, enfatizan-
do la importancia de una res-
puesta contundente y solida-
ria.

El PSOE de Conil dirige ade-
más un mensaje claro a la cor-
poración municipal, solici-
tando que todos los grupos
políticos actúen de manera
conjunta y sin divisiones. “La

urgente de la Comisión de la
Vivienda como un primer pa-
so para abordar esta crisis de
forma cohesionada. Según el
PSOE, la Comisión debe reu-
nir a todos los grupos para
que se pongan en marcha ac-
ciones coordinadas, que per-
mitan demostrar la “unidad
férrea” de la corporación mu-
nicipal en este asunto. Esta
unidad, señala el PSOE, es
una demanda de los ciudada-
nos afectados y de la socie-
dad conileña en general.

nicipio. 
En este contexto, el PSOE

de Conil hace un llamamiento
a todos los ciudadanos y co-
lectivos locales para que acu-
dan a la manifestación, reite-

El PSOE de Conil reitera su
disposición de colaborar acti-
vamente con el equipo de go-
bierno y participar en todas
las acciones que resulten ne-
cesarias para proteger las vi-
viendas de las familias afec-
tadas y se compromete a
mantener la “mano tendida”
al equipo de gobierno  y seña-
la que la unidad será funda-
mental para conseguir una
interlocución más fuerte y
efectiva con la Junta de Anda-
lucía.

La organización
socialista ha propuesto
la convocatoria
urgente de la Comisión
de la Vivienda

unión hace la fuerza”, resalta
el partido, subrayando que la
corporación debe ser un
ejemplo de unidad en un
asunto que afecta tan directa-
mente a las familias de Conil.
El PSOE insta al tripartito go-
bernante a “olvidarse de las
siglas” y apela directamente a
la alcaldesa, pidiéndole que
reoriente su política de aisla-
miento hacia una de colabo-
ración y apertura.

La organización socialista
ha propuesto la convocatoria
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H oy, en Conil, somos testigos de có-
mo, a la vuelta de la esquina, una fa-
milia se enfrenta a perder su hogar.
No hablamos de una casa cualquie-

ra, sino de un hogar: el espacio donde han
construido su vida y sus recuerdos. Este hecho
no debería dejarnos indiferentes. Es la conse-
cuencia de una realidad que, aunque adverti-
da por la sociedad desde hace años, los políti-
cos han ignorado, manteniendo un silencio
que hoy parece cómplice. Sabían que la cons-
trucción de viviendas irregulares proliferaba
en los campos de muchos pueblos de la costa
andaluza, incluyendo la gaditana. Y sin em-
bargo, guardaron silencio.

Se estima que en nuestro pueblo existen
cerca de 7,000 viviendas irregulares según da-
tos oficiales. Y eso sin contar las construccio-
nes fuera de la ley en la Costa del Sol, con ur-
banizaciones masivas que escaparon al con-
trol y que, sin embargo, siguen en pie. ¿Por
qué no se oyen órdenes de derribo en ciuda-
des como Marbella, ejemplo emblemático de
este tipo de edificación? ¿Por qué la urbaniza-
ción de lujo de Valdecañas, en Extremadura,
recibe apoyo de la Junta para evitar su derri-
bo? Pareciera que en algunos lugares la ley ac-
túa con una fuerza implacable y en otros se
acomoda.

Hoy, una familia conileña, después de un
periplo de 12 años de lucha, se queda en la ca-
lle. Han agotado todos los recursos legales a
su disposición, con el coste psicológico y eco-
nómico que supone vivir con la incertidumbre
de no saber qué pasará con el hogar que han
construido. Mientras tanto, en Andalucía
existen unas 300,000 parcelas en situación
irregular. Y entonces surge la pregunta inevi-
table: si en una localidad como Conil existen
cerca de 7,000 viviendas irregulares, ¿por qué
solo un centenar de ellas recibe orden de de-
rribo? ¿Por qué la nuestra y no otras? Eso se
preguntan David y María del Mar, los dueños
de la casa que será derribada en breve. Y en el
último pleno municipal, esa pregunta apenas
recibió respuesta. El silencio, parece, sigue
siendo la política.

En nuestro pueblo se ha normalizado esta
irregularidad. Durante años, los vecinos cons-
truyeron sus viviendas en el campo sin mayo-
res preocupaciones, alentados por frases que
ahora resuenan trágicas: “Haz tu casa, que no
pasa nada”, “Denúncialo tú y no te molesta-
rán”. Y sin embargo, hoy vemos cómo una fa-
milia queda en la calle, ante el estupor de bue-
na parte de la comunidad, que no comprende
cómo hemos llegado a este punto.

Las leyes son leyes, pero eso no significa
que sean justas. Los jueces, cansados de la in-
actividad de la administración, empiezan a
actuar con dureza. Llevan años recibiendo re-
cursos que no hacen sino aplazar lo inevita-
ble, y ahora, parece, han perdido la paciencia.
La administración, por su parte, tuvo la opor-
tunidad de redactar una nueva ley de suelo
que atendiera a todas las aristas de este pro-

blema, pero no ha sido capaz de ofrecer solu-
ciones justas, y en cambio, ha dejado a las fa-
milias en una situación de indefensión abso-
luta.

Las administraciones que fueron testigo de
estos hechos durante años tienen una respon-
sabilidad ineludible, independientemente de
los cambios de color político. En mi opinión,
deben explorar todas las posibilidades para
regularizar esta situación, ya que, sin duda, se
han beneficiado económicamente de estas
construcciones. Las viviendas irregulares, dis-
persas por los campos y costas de pueblos co-
mo Conil, han contribuido al motor económi-
co local, generando empleo y prosperidad. Al-
gunas de estas zonas albergan comercios y
empresas que hoy son referentes de la región.
Los políticos tienen el deber moral y ético de
luchar por todos sus vecinos y no solo de aca-

tar los planes urbanísticos que demanda la
justicia. Este enfoque legalista no basta, pues
las leyes urbanísticas actuales son incapaces
de abordar a fondo el problema, y van muy por
detrás de las necesidades reales de una socie-
dad en la que la vivienda se ha vuelto inalcan-
zable.

En zonas como Conil, el precio medio de
una vivienda ronda los 250,000 o 300,000 eu-
ros, una cifra que excluye a gran parte de la
población. Y ante esta realidad, surgen pre-
guntas difíciles de ignorar: ¿Por qué, si mi
abuelo me dejó una parcela, no puedo cons-
truir una vivienda en ella? Esta es la pregunta
que se hacen hoy muchos jóvenes de nuestro
pueblo. No hablamos de ocupar un espacio
protegido, sino de una necesidad vital y de un
derecho constitucional: el derecho a una vi-

vienda. Sin embargo, construir en terrenos
propios se convierte en una lucha buro-
crática que contradice esta necesidad bá-

sica.
Hoy, en nuestro pueblo, estamos a

punto de presenciar una injusticia. Y
eso es lo que es, se mire como se mire.

Más aún si consideramos que antiguos go-
bernantes y conocidos tienen viviendas irre-
gulares que nunca han llegado a enfrentar a la
justicia. 

No se trata solo de la responsabilidad de
quienes construyeron sin licencia, sino tam-
bién de los administradores y gestores que hi-
cieron la vista gorda y fallaron en advertir a la
ciudadanía de las posibles consecuencias.
Muchos, sin decir una palabra, dejaron que el
problema creciera hasta que fue imposible ig-
norarlo, cuando algunos vecinos rompieron el
tabú de la vivienda irregular. Hoy, esos mis-
mos vecinos vuelven a la calle para implorar
que las autoridades terminen el trabajo de re-
parar el daño que todos contribuyeron a crear,
pero que ahora recae solo sobre sus cabezas.

Si queremos ser una sociedad justa, lo úni-
co razonable es arreglar este desorden y tomar
medidas serias para que no caigamos de nue-
vo en este error. Porque al final, todo llega. Y
de aquellos barros… estos lodos.

De aquellos barros, estos lodos
Tribuna de opinión
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‘‘
Días para explorar el corazón de
las empresas y comercios locales

Empresas III Jornadas de Puertas Abiertas 'Pase sin llamar'

Younes Nachett
CONILDel 14 al 17 de noviembre, Conil de la

Frontera celebrará la tercera edición
de las Jornadas de Puertas Abiertas
en el Parque Industrial, Comercial y

de Servicios La Zorrera, un evento que orga-
niza la Asociación de Empresas y Comercios
de Conil, en colaboración con el Ayunta-
miento y la Diputación de Cádiz. Este año, la
propuesta invita a descubrir la realidad em-
presarial de Conil, un municipio que apues-
ta por fortalecer su tejido productivo, visibili-
zar sus negocios y ofrecer oportunidades a to-
das las edades.

Según explica Lola Caro, presidenta
de la Asociación de Empresas y Comer-
cios de Conil, el evento sigue un formato
bianual, alternándose cada año con la
Feria de Eventos. “Lo que pretendemos
es mostrar las empresas que tenemos en
la localidad. Queremos que tanto jóve-
nes como mayores puedan acercarse a
conocerlas, entender cómo funcionan y
descubrir la labor que realizan”, afirma
Caro. “Es una oportunidad para que los
centros escolares hagan excursiones a
las empresas y que los estudiantes vean
de cerca cómo se trabaja y qué oportuni-

dades de futuro pueden encontrar aquí
en Conil”.

La jornada, explica Caro, se estructura
en torno a varios espacios y actividades
clave. Uno de los escenarios principales
será el ‘Búnker’, una nave en el polígono
que acogerá stands de empresas locales,
junto a una carpa que se ubicará tam-
bién en el polígono. “Las empresas que
participan no son solo las que están ins-
taladas en el polígono”, añade, “está
abierto a todas las empresas del pueblo,
incluidas aquellas que están fuera del
polígono, que tienen la opción de mos-
trar sus productos y servicios en los
stands. del Búnker”.

Para Caro, uno de los objetivos de es-
tas jornadas es dar protagonismo a sec-
tores poco conocidos del tejido económi-
co local, como la industria de mariscos o
la clínica veterinaria. “Es curioso poder
ver cómo se trabaja en estos negocios
que tenemos tan cerca y que a veces des-
conocemos”, señala. “Por ejemplo, en el
caso de los mariscos, no solo conocemos
la parte comercial, sino también cómo
trabajan y procesan estos productos. O la
clínica veterinaria, que es un entorno
que rara vez se ve desde dentro. Este tipo

“Es un evento
que nos
permitirá
aprender,
disfrutar y,
sobre todo,
conocer el
gran potencial
que tenemos
aquí, en Conil”,
señala Lola
Caro,
presidenta de
la AECC
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El último día de
las jornadas
comenzará con
juegos y talleres
infantiles a las
12:30,
nuevamente
con el Hada
Naranjita como
protagonista. A
las 14:30, los
asistentes
podrán
disfrutar de una
paella popular
elaborada por
la Asociación de
Los
Borriquetes.
Para culminar
la jornada, a las
17:00 el grupo
musical
‘Superagente
86’ ofrecerá un
concierto, que
dará el paso
esperado
sorteo de un
crucero por el
Mediterráneo

‘‘de visitas abre un mundo de posibilida-
des, y nuestros jóvenes pueden entender
mejor si su interés por una carrera profe-
sional realmente se ajusta a lo que verán
en su día a día”.

Además de las visitas guiadas, el pro-
grama contempla actividades de entrete-
nimiento para el disfrute de todos. “Va-
mos a tener talleres para niños, activida-
des recreativas y, por supuesto, actua-
ciones musicales”, dice Caro. “Quere-
mos crear un ambiente en el que se pue-
da compartir y disfrutar de manera dis-
tendida, con un toque de convivencia”.

PROGRAMACIÓN
Jueves 14 de noviembre

La jornada comenzará con visitas
guiadas a empresas colaboradoras para
los estudiantes de los institutos locales,
una actividad que busca acercarles a las
distintas posibilidades profesionales
que existen en su propio municipio. A las
13:00, se llevará a cabo la inauguración
oficial de las jornadas, que contará con
la presencia de representantes de la Di-
putación de Cádiz, miembros de la Cor-
poración Municipal, así como de la Aso-
ciación de Empresarios y la Entidad del
Polígono La Zorrera. .

Para la tarde, está programada la pri-
mera ponencia de la jornada a las 17:30,
impartida por el psicólogo, consultor y
formador Javier Rueda Martínez. Su in-
tervención, titulada ‘Motivación y des-
arrollo en el sector empresarial comer-
cial’, es una de las actividades destaca-
das del evento. La ponencia estará sub-
vencionada por la Junta de Andalucía y
el área de Empleo, Empresa y Trabajo
Autónomo del Ayuntamiento, con el fin
de proporcionar herramientas y motiva-
ción a los emprendedores y profesiona-
les locales en un sector cada vez más
competitivo.

Viernes 15 de noviembre
El viernes, el día estará marcado por la

presencia de José Mª O'Kean Alonso, ca-
tedrático de economía aplicada y profe-
sor en la Universidad Pablo de Olavide
de Sevilla. Su charla, que comenzará a
las 18:00, lleva por título ‘Empresas en
entornos inciertos: Coyuntura, Tenden-
cias, Nuevos Consumidores y Estrategias
de Creación de Valor’ Esta ponencia se
orienta a ayudar a los empresarios loca-
les a entender las dinámicas del merca-
do actual, con un enfoque en las nuevas

tendencias de consumo y estrategias de
valor en un contexto de incertidumbre
económica.

Sábado 16 de noviembre
El sábado, las actividades girarán en

torno a un ambiente familiar y festivo. De
12:30 a 13:30, los más pequeños podrán
disfrutar de juegos infantiles a cargo del
‘Hada Naranjita’, una actividad especial-
mente diseñada para el entretenimiento
de los niños. A las 14:30, la Asociación de
Los Borriquetes ofrecerá una degusta-
ción gastronómica, berzas, una oportu-
nidad para disfrutar de la cocina local en
el mismo corazón del polígono indus-
trial.

Por la tarde, a las 16:30, el grupo de
baile ‘Al Compás del Levante’ amenizará
el ambiente, seguido de talleres infanti-
les, también a cargo del Hada Naranjita,
que se prolongará hasta las 18:30.

Domingo 17 de noviembre
El último día de las jornadas comenza-

rá con juegos y talleres infantiles a las
12:30, nuevamente con el Hada Naranji-
ta como protagonista. A las 14:30, los
asistentes podrán disfrutar de una pae-
lla popular elaborada por la Asociación

consumir productos y servicios locales
se vaya interiorizando poco a poco, aun-
que sea difícil debido a la comodidad
que ofrece la compra en línea”. 

Para reforzar este mensaje, desde la
asociación, comenta, han desarrollado
iniciativas como la realización de un ví-
deo sobre economía circular y la puesta
en escena de una obra de teatro en los
centros escolares, con la esperanza de
que este mensaje cale en los jóvenes
más. “Si conseguimos aunque sea un po-
co de concienciación, estaremos dando
pasos importantes para el futuro”, afir-
ma la presidenta de la AECC.

De esta manera, las III Jornadas de
Puertas Abiertas ‘Pase sin Llamar’ que se
celebrarán en el Polígono ‘La Zorrera’ no
solo buscan dar visibilidad a la industria
y comercio local, sino que también re-
presentan una llamada de atención ha-
cia la importancia de valorar y consumir
en los negocios cercanos.

“Es un evento que nos permitirá
aprender, disfrutar y, sobre todo, cono-
cer el gran potencial que tenemos aquí,
en Conil”, concluye Caro, ilusionada y
con expectativas de que estas jornadas
generen un impacto positivo en la comu-
nidad y en la economía local.

de Los Borriquetes. Para culminar la jor-
nada, a las 17:00 el grupo musical ‘Supe-
ragente 86’ ofrecerá un concierto, que
dará el paso esperado sorteo de un cru-
cero por el Mediterráneo, un final espe-
cial para unos días llenos de actividades,
aprendizaje y convivencia.

Reflexión y objetivos
Lola Caro insiste en que estas jornadas
también buscan recordar a los ciudada-
nos la importancia de apoyar a las em-
presas locales, especialmente en un con-
texto en el que la competencia online re-
presenta un reto significativo para los
pequeños negocios. “Nos enfrentamos a
un hándicap muy grande con las com-
pras por internet. Es un mercado que nos
exige dar un trato de confianza, ofrecien-
do las mismas competencias y garantías
que las grandes plataformas. Y todo esto
no es fácil para el comercio pequeño”,
reconoce la presidenta de la AEC.

La presidenta de la asociación hace
hincapié en la necesidad de apostar por
la economía circular, un modelo de con-
sumo que, según explica, busca “fortale-
cer la economía de Conil y que las posibi-
lidades de consumo se quedan en el mu-
nicipio. Es importante que el mensaje de
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Bajo el lema de diversidad cultu-
ral y con un claro homenaje al
flamenco, la Delegación de Cul-
tura del Ayuntamiento de Conil

ha presentado la programación cultural
para el presente mes de noviembre; un
calendario que cuenta con exposicio-
nes, animación a la lectura, música, tí-
teres y magia; y en el que se dedica una
parte importante al Día Internacional
del Flamenco con actos específicos.

Este programa arrancará el viernes 8
de noviembre con la inauguración de la
exposición ‘Nuevos valores del flamen-
co’, de la fotógrafa Irene Vélez y que po-
drá disfrutarse hasta final de mes en la
sala Almacén de la Sal. El día 9 tendrá
lugar en la biblioteca José Velarde el ta-
ller de animación a la lectura ‘Cuenta-
cuentos’. Esta misma actividad se vol-
verá a repetir el día 23. 

El teatro de títeres ‘Cuarto de cuentos’
se celebrará el día 10 en la Casa de la
Cultura. El sábado 16 de noviembre se
llevará a acabo un nuevo taller de ani-
mación a la lectura en la biblioteca José
Velarde, en este caso bajo el título ‘Sca-
peroom’. Esta última actividad se repe-
tirá el día 30. 

También el viernes 22 de noviembre
en la Casa de la Cultura se llevará a cabo
el tradicional Concierto de Santa Ceci-
lia por parte de la Filarmónica Ciudad
de Conil. 

La magia llegará a la localidad el día
23 con el espectáculo ‘No me lo explico’
del mago Apolo, este evento se realizará
en la Casa de la Cultura.

menca a cargo de Triada y la actuación
de Javi Padilla y Caracolillo de Paterna,
todas estas actividades durante el día en
la Asociación Cultural La Guitarra Poéti-
ca.

Las entradas para los actos que se van
a llevar a cabo en la Casa de la Cultura se
podrán retirar de manera anticipada en
la Sala Expositiva del Mar y la Almadra-
ba de martes a viernes de 10:00 a 13:00 y
de 18:00 a 21:00. Estas entradas también
se podrán retirar a partir de una hora an-
tes de cada espectáculo en la Casa de la
Cultura.

El delegado de Cultura, Antonio Ara-
gón, ha señalado que “presentamos una
oferta cultural muy ambiciosa y que
además tiene actividades muy diversas,
por lo que estamos seguros que va a en-
cantar a la ciudadanía”. Aragón tam-
bién ha querido destacar que “hemos
preparado una programación de muy
alto nivel para celebrar el Día Interna-
cional del Flamenco, esto es algo muy
importante para nosotros ya que esta lo-
calidad es una de las referentes de este
arte en toda la provincia de Cádiz”.

Jaime Díez, secretario de la Asocia-
ción Cultural La Guitarra Poética, ha
agradecido que “el Ayuntamiento traba-
je con nosotros, e informamos a la ciu-
dadanía que tenemos una gran progra-
mación flamenca durante todo el año”.

Por su parte, la alcaldesa de Conil, In-
maculada Sánchez, se ha dirigido a veci-
nos y visitantes para animar a vecinos y
foráneos a que “nos visiten y disfruten
de esta potente programación cultural
que se ha preparado para todo este mes
de noviembre”.

Un mes de cultura y flamenco

el día 14 en la Asociación Cultural La
Guitarra Poética se realizará la mesa re-
donda “35 años en las ondas”. 

El 15 de noviembre tendrá lugar un
flashmob en la Torre de Guzmán a cargo
de la Asociación Cultural Flamenca de
Conil. Este mismo día en la Asociación
Cultural La Guitarra Poética se celebrará
un recital de guitarra a cargo de Daniel
Pons Heredia. 

Y para finalizar, el día 16, Día Interna-
cional del Flamenco, se llevará a cabo
una Berza Flamenca, una Fiesta Fla-

Semana del Flamenco
Mención especial merece que del 13 al 16
de noviembre Conil celebrará la Semana
del Flamenco con multitud de actos que
tendrán a este arte como protagonista. 

El día 13 en el Centro de Educación de
Adultos se llevará a cabo el encuentro li-
terario “La séptima cuerda”. El día 14
tendrá lugar un “Taller de flamenco” a
cago de Charo Cruz en el Centro de Parti-
cipación Activa “El Hogar”. Ese mismo
día en el SEMA se celebrará “Arrancar-
se” con la bailaora Paula Yinet. También

Presentamos
una oferta
cultural muy
ambiciosa y
que además
tiene
actividades
muy diversas,
por lo que
estamos
seguros que va
a encantar a la
ciudadanía.
Además,
celebraremos
el Día
Internacional
del Flamenco,
posicionando
a Conil como
referente de
este arte”

‘

Conil  |

Programación Diversidad cultural y homenaje al flamenco
en la agenda cultural del mes de noviembre

VARIEDAD__ Exposiciones, animación a la lectura, música, títeres y magia, entre las actividades
programadas SEMANA DEL FLAMENCO__ Se celebrará del 13 al 16 de noviembre con multitud de actos 

Antonio Aragón, Inmaculada Sánchez y Jaime Díez, durante la presentación de la programación.

‘
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EMPLEO Posibilitará la contratación de un total de 36 personas desempleadas del municipio

A.I.
CONIL | El Ayuntamiento de Co-
nil ha sido beneficiado con
378.500 euros del programa
‘Andalucía Activa’, destina-
dos a fomentar el empleo lo-
cal mediante la contratación
de 36 personas desemplea-
das.

Esta iniciativa permitirá dar
una nueva oportunidad labo-
ral a jóvenes entre 18 y 35
años, así como a mayores de
45 años, quienes forman parte
de los colectivos más afecta-
dos por el desempleo. 

La delegada del Gobierno
de la Junta de Andalucía en
Cádiz, Mercedes Colombo,
junto al delegado territorial de
Empleo, Empresa y Trabajo
Autónomo, Daniel Sánchez
Román, entregaron la resolu-
ción días a atrás al concejal de
Fomento y Empleo, Sergio Cá-
ceres.

Los contratos, que tendrán
una duración de seis meses a
jornada completa, están diri-
gidos a personas desemplea-
das inscritas en el Servicio An-
daluz de Empleo (SAE) y abar-
carán grupos de cotización
del cuatro al diez. Cada con-
tratación estará subvenciona-

da con 10.500 euros, y el
Ayuntamiento cofinanciará el
resto del coste total.  

El Ayuntamiento ha dado a
conocer la oferta de las ocupa-
ciones solicitadas al Servicio
Andaluz de Empleo, una vez
recibida resolución favorable,

Conil recibe 378.000 euros del
programa ‘Andalucía Activa’
OFERTA___Los puestos ofertados a través del SAE están destinados a jóvenes
entre 18 y 35 años, y a mayores de 45, colectivos más afectados por el paro

quien se encargará de enviar a
los candidatos/as, siendo im-
prescindible que las personas
estén inscritas como deman-
dantes de empleo en el SAE
con alguna de las ocupacio-
nes solicitadas. 

Asistentes domiciliarios,
pintores, barrenderos, perso-
nal de limpieza, albañiles,
etc.; se encuentran entre los
puestos ofertados. 

Agradecimiento
Desde el Partido Popular de
Conil han expresado su satis-
facción por la inversión de
378.000 euros que la Junta de
Andalucía ha destinado a Co-
nil para la creación y fomento
del empleo a través del pro-
grama ‘Andalucía Activa’.

El PP ha agradecido “el
compromiso de la Junta de
Andalucía con la creación y el
fomento del empleo en nues-
tra localidad, así como en la
provincia de Cádiz y en toda
Andalucía”. En este sentido,
el presidente de los populares
conileños, Antonio Aragón,
ha destacado que “esta inver-
sión es muy importante para
Conil, ya que ayudará a un nú-
mero importante de desem-
pleados, y de manera especial
a los pertenecientes a unos
rangos de edad muy castiga-
dos”.

RELIGIÓN Rosario de Ánimas, hoy a las 20.30 horas

N.P. | La Virgen del Carmen tie-
ne una profunda conexión
con las almas difuntas, desta-
cada desde 1322 cuando el Pa-
pa Juan XXII la reconoció co-
mo poderosa intercesora de
las ánimas del purgatorio. Es-
ta advocación se asocia con la
muerte, ya que, según la pro-
mesa hecha a San Simón
Stock, quienes murieran con
su escapulario no sufrirían el
infierno y serían liberados del
purgatorio el sábado siguien-
te a su muerte. Por esta razón,
noviembre y julio son meses
dedicados especialmente a su
culto.

En Conil, la Hermandad de
la Virgen del Carmen recupe-
ró en 2018 el tradicional Rosa-
rio de Ánimas, resaltando su
vínculo con el mes de los di-
funtos y acercando la devo-
ción a los mayores y enfermos
del pueblo. Desde entonces,

este evento se ha consolidado
en el Barrio de los Pescado-
res.

Este año, el Rosario de Áni-
mas tendrá lugar hoy 8 de no-
viembre, a las 20:30 horas. La
Virgen del Carmen recorrerá
las estrechas y floridas calles
del barrio, acompañada por
la Coral Polifónica de San Fer-
nando. Las intenciones esta-
rán dedicadas a las almas de
los difuntos de Conil, en espe-
cial a los miembros de la her-
mandad y vecinos del ba-
rrio.El recorrido comenzará
en la Capilla del Espíritu San-
to y seguirá por las calles
Amargura, Puerta Cai, Extra-
muros, Salmonete, Sardina,
Lenguado, Jurel, Parpuja,
Lenguado, Piedra de la Ren-
dona, Amargura, para regre-
sar finalmente a la capilla. El
rezo del Rosario, acompaña-
do por la música coral, llena-
rá de solemnidad el antiguo
Barrio del Espíritu Santo,
donde la Virgen será recibida
con el cariño y devoción que
la han convertido en la vecina
más emblemática y querida
del Barrio.

Noviembre Carmelita:
Reencuentro en el Barrio
de los Pescadores 

Mercedes Colombo, Sergio Cáceres y Daniel Sánchez, en la entrega de resoluciones del programa.

La Virgen del Carmen
recorrerá las calles del
barrio, acompañada
por la Coral Polifónica
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La ciudad de Conil celebró con
gran éxito la primera edición de
la Gala de Reconocimiento Em-
presarial, un evento que ha llega-

do para quedarse y que nace con el pro-
pósito de destacar y homenajear el ta-
lento, esfuerzo y dedicación de las em-
presas y empresarios locales que impul-
san la economía y el desarrollo del mu-
nicipio.

Durante esta primera edición, se ha
reconocido a destacados emprendedo-
res y empresas en seis categorías, quie-
nes fueron galardonados en una emoti-
va ceremonia.

La I Gala de Reconocimiento Empresa-
rial de Conil contó con la presencia de
numerosos empresarios, personalida-
des locales y ciudadanos que se unieron
en esta celebración del talento y el espí-
ritu emprendedor que caracteriza al mu-
nicipio conileño. 

Como cierre del evento, se realizaron
reportajes a cargo de Reportajes Francis,
capturando cada momento especial de
la gala.

Conil despide así una jornada de éxito
que marca el inicio de una tradición
anual para reconocer y promover el ta-
lento y compromiso empresarial que día
a día impulsan el crecimiento del pue-
blo.

Galardones a la trayectoria,
innovación y compromiso en Conil

oportunidades.
• Innovación: Petaca Chico, SL, por su

apuesta por la tecnología y la innova-
ción como pilares de su desarrollo em-
presarial.

• Mujer Emprendedora: Virtudes Mo-
reno (Escuela de canto de Virtudes More-
no), por su esfuerzo y compromiso como
empresaria en el municipio.

El delegado de Autónomos, Jóvenes
Emprendedores y Empleo del Ayunta-
miento de Conil, Sergio Cáceres, ha feli-
citado a todos los galardonados, desta-
cando que “son el motor principal de
nuestro pueblo”, agradeciéndoles “su
continua contribución al desarrollo em-
presarial de Conil”.

PREMIADOS POR CATEGORÍAS
Los premiados han sido: 

•Trayectoria Empresarial: Ildefonso,
de Compañía de Frutas, por su larga y
ejemplar trayectoria en el sector.

• Empresario Junior: Manu Caballero
(Agencia de Marketing), joven empresa-
rio que ya destaca por su innovación y
proyección.

• Premio a la Jubilación: María José Es-
cabias (Papelería la Cañailla) quien ha
dedicado años de su vida al crecimiento
empresarial local y se despide del sector
con honores.

• Emprendedor del Año: Valentina`s
Busto, reconocido por su visión empren-
dedora y capacidad para crear nuevas

Ildefonso, de
Compañía de
Frutas, Manu
Caballero,
María José
Escabias,
Valentina`s
Busto, Petaca
Chico, SL, y
Virtudes
Moreno; han
sido los
homenajeados

‘

Conil  |

Sociedad I Gala de Reconocimiento Empresarial

ÉXITO DE LA GALA__Este evento se proyecta como una cita anual para celebrar y fortalecer el tejido empresarial conileño

La cita contó con la presencia de numerosos empresarios, personalidades locales y ciudadanos que se unieron en esta celebración. FRANCIS

‘
El delegado de
Autónomos,
Jóvenes
Emprendedo
es y Empleo,

Sergio
Cáceres, ha
felicitado a
todos los
galardonados,
destacando
que “son el
motor
principal de
nuestro
pueblo”,
agradeciéndo-
les “su
continua
contribución
al desarrollo
empresarial
de Conil”
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SOLIDARIDAD El evento tendrá lugar el domingo 24 de noviembre, desde el mediodía, en el Pabellón Polideportivo Torre de Guzmán

Comerciantes y vecinos ya
se vuelcan en la
tradicional Cesta Benéfica
de Conil Contra el Cáncer

David Heredia
CONIL | La localidad celebra ca-
da mes de noviembre la fiesta
de la solidaridad, una fiesta
que cada año capta la aten-
ción de más y más personas,
que aportan su granito de are-
na para apoyar la causa de la
Asociación Conil Contra el
Cáncer, visibilizar la enferme-
dad y brindar apoyo a quie-
nes lo padecen. La entidad ya
se encuentra preparando des-

de hace días los preparativos
para su tradicional Cesta Be-
néfica, una fecha marcada en
rojo en el calendario de la so-
lidaridad del pueblo de Conil.

Con las fechas navideñas
llamando a la puerta, el Pabe-
llón Polideportivo Torre de
Guzmán acogerá, el próximo
domingo 24 de noviembre, es-
ta gran fiesta de la solidari-
dad, que dará comienzo al
mediodía, finalizando, como

viene siendo habitual, con el
tradicional sorteo de las
20:00 horas. La Cesta Benéfi-
ca no solo es una fiesta; es un
símbolo de unidad y esperan-
za, donde no faltará la música
y donde cada ayuda desinte-
resada se convierte en un pa-
so hacia un futuro más bri-
llante para quienes lo necesi-
tan.

Tal y como informan desde
la entidad social, ya se están

recogiendo en muchas tien-
das y comercios de la locali-
dad alimentos y productos.
Habrá días, además, en los
que la asociación se despla-
zará hasta los principales su-
permercados de la localidad,
para ofrecer un trato más cer-
cano con los vecinos y veci-
nas y animar a la solidaridad.
“Casi todas las empresas en
Conil colaboran con la cau-
sa”, explica para este medio
Nina Leal, miembro de la di-
rectiva de la asociación. “Los

negocios en Conil están muy
comprometidos. Desde hote-
les que regalan una noche de
hotel hasta bares que colabo-
ran con un desayuno, un al-
muerzo o una cena. Todo el
mundo se vuelca”, añade. To-
da ayuda es necesaria y, des-
de la asociación, indican que
se espera este año tanta
afluencia de público como en
ediciones anteriores. El año
pasado se batieron todos los
récords, vendiendo 14.000
papeletas.

Momento bullicioso del sorteo, en la edición de 2023. FOTO CEDIDA POR LA ASOCIACIÓN CONIL CONTRA EL CÁNCER

PARA EL EVENTO___ Empresas locales y vecinos ya
depositan alimentos y donaciones en cestas y lugares
habilitados en negocios y diferentes puntos del municipio Estos días, toda España es-

tá siendo testigo de la solida-
ridad y el buen hacer por
quienes lo han perdido todo a
causa de las inundaciones y,
Conil, es un pueblo que pue-
de presumir de ese carácter
tan benéfico y social. Es el
momento de demostrar que
unidos somos más fuertes, de
brindar apoyo, esperanza y
amor a quienes están pasan-
do por momentos difíciles.
Todos, unidos, contra el cán-
cer.
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‘‘
El pueblo tiende su mano a la

Comunidad Valenciana

Solidaridad El municipio se vuelca en la ayuda a los
afectados por la DANA

V. C.
CONILConil de la Frontera ha mostrado una

vez más su lado más solidario en res-
puesta a la devastación que ha deja-
do la DANA en la Comunidad Valen-

ciana. Desde el Ayuntamiento, liderado por
la alcaldesa Inmaculada Sánchez, hasta los
vecinos, empresas y colectivos locales, se han
puesto en marcha para brindar apoyo a los
afectados en esta emergencia.

La alcaldesa Inmaculada Sánchez ex-
presó su empatía y preocupación por los
municipios devastados, reconociendo la
impotencia que deben estar sintiendo
los alcaldes de las zonas afectadas. “Nos
ponemos —y yo en este caso como alcal-
desa— en la piel de esos alcaldes, esa im-
potencia que tiene que producir ver un
pueblo devastado, ver tus vecinos sin ni
siquiera las necesidades básicas cubier-
tas… es horrendo y tremendamente de
una impotencia muy, muy, muy grande”,
afirmó.

Consciente de que las necesidades
cambian constantemente en una crisis
de esta magnitud, Sánchez explicó que
desde el Ayuntamiento han decidido ca-
nalizar la ayuda de manera económica
para poder responder de forma efectiva a
las demandas que se presentan. “Hemos
tenido una reunión con los técnicos ex-
pertos en la materia y hemos determina-
do que la mejor manera de ayudar es me-
diante una ayuda económica, una ayuda
económica que tenga una acción di-
recta y efectiva”, explicó. “Lo
primero que hicimos fue
ponernos a disposición de
la Generalitat Valenciana,
que sean ellos los que nos
trasladen cuáles son
esas necesidades y
contactar con los al-
caldes y alcaldesas
de la zona para que
se nos trasladen
esas necesida-
des”.

La res-

puesta de Conil no se ha hecho esperar.
Diversas organizaciones y colectivos del
municipio han comenzado campañas de
recogida de alimentos, ropa y donacio-
nes, entre ellos Cruz Roja de Conil, Conil
CF, Cáritas Parroquial y Cáritas El Colo-
rado, la Peña Bética, así como los parti-
dos políticos IU y PP,
junto a otras
asociaciones
y hermanda-
des. Estos es-
fuerzos tienen
como objetivo
responder a la
llamada de ayu-
da lanzada desde la
Comunidad Va-
lenciana, don-
de las necesi-
dades son
cambian-
tes.

En pala-
bras de la
alcaldesa,
“estamos viendo
como desde muchas
entidades se está pi-
diendo esa colabora-
ción vecinal... hemos
visto que hay plante-
amientos de algunos
sectores empresariales y es-
tamos viendo la forma de impli-
car a todos los sectores sociales
y económicos del municipio pa-
ra hacer alguna acción recau-

datoria
que sir-
va para
trasla-
dar esa
ayuda
direc-

ta a
los

afec-
tados”.
Sán-

chez tam-
bién quiso

transmitir un
mensaje de
prudencia a

los vecinos
interesados
en despla-

zarse para
ayudar

en las

zo-

nas afectadas.
“Actualmente la

prioridad es la ac-
ción de las fuerzas

armadas y las fuer-
zas del orden para ga-

rantizar la rehabilitación
de los accesos y las comu-

nicaciones, los trabajos de
limpieza y el control de la zo-
na”, explicó, subrayando la
importancia de seguir las di-

rectrices establecidas por la Gene-
ralitat Valenciana. “La ayuda sin

control no es efectiva”, advirtió.
El presidente de la Generalitat Valen-

ciana, Carlos Mazón, ha solicitado que la
solidaridad se canalice adecuadamente
y ha anunciado que próximamente se

darán detalles sobre un posible cen-
tro de voluntarios para coordinar

mejor la ayuda. Ante esto, Sán-
chez expresó: “Agradeceremos
excesiva la voluntad solidaria
de nuestro municipio, pero de-

bemos permanecer atentos a las
directrices dictadas desde la Ge-

neralitat Valenciana y desde el Go-
bierno Central”.
En muestra de solidaridad y respeto

hacia las víctimas de la DANA, el Ayun-
tamiento de Conil decretó tres días de lu-
to oficial y se guardó un minuto de silen-
cio en el consistorio, un acto en el que
participó toda la corporación municipal.

“Me siento tremendamente orgullosa
del pueblo de Conil, que ha demostrado
en infinitas ocasiones ser un pueblo soli-
dario, un pueblo que ante la necesidad
aúna esfuerzos y se crece para ayudar”,
afirmó la alcaldesa. Para ella, la actitud
de sus vecinos no es una sorpresa, ya
que el municipio ha respondido con soli-
daridad en otras ocasiones. “El pueblo
de Conil es solidario, ha sido solidario,
así lo ha demostrado y va a seguir siendo
solidario”, añadió con satisfacción.

Las iniciativas locales han lanzado
una serie de actividades para recaudar

fondos y seguir apoyando a las familias
afectadas. La campaña ‘Lluvia Solida-
ria’, impulsada por la ilustradora Jua-
na Alba y CopiConil, destinará ínte-
gramente los beneficios de las posta-
les solidarias a la Cruz Roja Española.
Además, este viernes 8 de noviembre

se realizará el ‘Rosario de Ánimas’ en el
que se distribuirán velas solidarias a
cambio de donativos, destinados tam-
bién a los damnificados de la DANA.

“Muchos pocos hacen un mucho. No
hay ayuda pequeña”, concluyó la alcal-
desa, haciendo un llamamiento a la co-
laboración de todos los conileños.

En este esfuerzo colectivo, la alcaldesa
también reconoció la importancia de
adaptarse a la situación, señalando que
“esto no es cuestión de una semana; va a
tardar en recuperarse un tiempo prolon-
gado. Las necesidades van a ir cambian-
do, como digo. Y, bueno, pues lo que el
primer día es la necesidad de una botella
de agua, pues acabará trasladándose a
la necesidad de contar con algo tan bási-
co como una lavadora, un colchón, etc”.

Conil se muestra así, una vez más, co-
mo un pueblo que sin duda en extender
su mano a quienes más lo necesitan.

No es cuestión
de una
semana; va a
tardar en
recuperarse
un tiempo. Las
necesidades
van a ir
cambiando”,
explica la
alcaldesa,
Inmaculada
Sánchez, quien
se ha puesto a
disposición de
la Generalitat
Valenciana
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URBANISMO Sánchez asegura que “no podemos hacernos responsables de la gestión de IU”

N. P.
CONIL | El actual gobierno de
Conil ha informado que “'el
equipo de blanqueo de capi-
tales y delitos contra la ad-
ministración de la Guardia
Civil ha requerido al Ayunta-
miento de Conil centenares
de expedientes cursados por
la Oficina Técnica del Ayun-
tamiento de Conil como con-
secuencia de que la Fiscalía
ha abierto Diligencias Pre-
procesales por ese asunto”.

Así, la alcaldesa Inmacu-
lada Sánchez y el concejal de
Urbanismo Pedro Pérez, han
informado públicamente de
que “se han entregado más
de 150 expedientes del man-
dato de Izquierda Unida, y
que ya se han puesto a dispo-
sición de las autoridades pa-
ra colaborar, como no podía
ser de otra forma, en todo lo
que se les requiera”.

Ambos lamentaron que
“Izquierda Unida siempre
haya buscado la confronta-
ción y el enfrentamiento des-
de el área de urbanismo, tan-
to cuando estaban en el go-
bierno como ahora desde la
oposición, para sacar exclu-
sivamente un rédito electoral
a través de la total opacidad
en su gestión, en vez de ape-
lar a la responsabilidad de
todos los representantes po-
líticos de la corporación mu-
nicipal”.

Imagen de la rueda de prensa.

“IU ha engañado a los
vecinos con las viviendas”
DENUNCIA___Dice que “el gobierno de IU firmó estando en funciones, 80
resoluciones para tramitar procedimientos sancionadores urbanísticos”

materia urbanística de hasta
un año atrás”.

En este sentido tanto la al-
caldesa como el concejal de
urbanismo aseguraron que
quieren desarrollar el urba-
nismo en Conil de una mane-
ra responsable, ordenada y
sostenible para lo que consi-
deran imprescindible infor-
mar y concienciar a la ciuda-

danía: “desde el nuevo go-
bierno hemos venido traba-
jando desde el pasado mes
de febrero en una instruc-
ción para regular el procedi-
miento y protocolo de actua-
ción en materia de disciplina
urbanística que aprobamos
finalmente el pasado mes de
junio. A partir de aquí esta-
mos trabajando de forma co-
ordinada con las áreas impli-
cadas y hemos iniciado una
campaña con cartelería in-
formativa en suelo rústico el
pasado mes de septiembre
indicando las consecuencias
de actuaciones de construc-
ción y parcelación”.

“Este gobierno quiere ayu-
dar a los vecinos y vecinas de
Conil desde la legalidad y ese
ha sido nuestro compromiso
por lo que no podemos ha-
cernos responsables de la
gestión de Izquierda Unida y
por supuesto de las conse-
cuencias que en este asunto
pueda acarrear su gestión al
frente de este ayuntamien-
to”, indicaron los responsa-
bles municipales.

Desde el actual equipo de
gobierno lamentan, para
concluir, que “Izquierda Uni-
da hayan engañado a los ve-
cinos y ahora estén llegado
los efectos de ese engaño so-
bre un bien tan preciado co-
mo son sus viviendas y hoga-
res”.

RESPUESTA IU desmiente las acusaciones

CONIL | IU ha denunciado pú-
blicamente al equipo de go-
bierno de Conil de la Fronte-
ra, encabezado por la alcal-
desa Inmaculada Sánchez,
por tratar de” desinformar a
la ciudadanía en relación con
la solicitud de expedientes
urbanísticos realizada por la
Fiscalía” . La formación polí-
tica ha criticado la versión
ofrecida por la alcaldesa y el
concejal de Urbanismo, Pe-
dro Pérez, quienes intentaron
desvincularse de la solicitud
de la Fiscalía señalando que
los expedientes solicitados
corresponden únicamente a
la legislatura anterior. Según
IU, esta afirmación es “falsa”,
ya que el período solicitado
por la Fiscalía abarca desde
enero de 2021 hasta mayo de
2024, lo que incluye también
la gestión del actual equipo
de gobierno.

Además, IU ha desmentido
las acusaciones que vincula-
ron la solicitud de los expe-
dientes a la anterior concejala
de Urbanismo, asegurando
que durante su mandato se
enviarán 80 expedientes a la
Fiscalía relacionados con la
legalidad urbanística. Afir-
mación que “carece de funda-
mento, ya que, según los ex-
tractos de los decretos entre-
gados a los grupos políticos,

no se han remitido tales expe-
dientes, sino que los trámites
eran parte de los procedi-
mientos administrativos in-
ternos de la delegación de Ur-
banismo”.

Izquierda Unida ha puesto
de manifiesto que la solicitud
de los expedientes proviene
de una denuncia formal de la
Policía Local de Urbanismo,
que denuncia la inacción del
gobierno tripartito en la tra-
mitación de estos expedien-
tes. Además, IU ha destacado
que esta situación ha estado
vinculada a la renuncia de los
dos policías encargados de la
inspección urbanística, así
como al cese del anterior jefe
de la Policía Local, José Ma-
nuel Vallejo.

Desde IU, han acusado al
equipo de gobierno de inten-
tar desviar la atención y cul-
par a la oposición por una si-
tuación que, según ellos, es
fruto de la “incompetencia y
la falta de responsabilidad”
del gobierno municipal en
cuestiones cruciales como la
disciplina urbanística. A pe-
sar de las dificultades deriva-
das de contar con recursos li-
mitados en la delegación de
Urbanismo, IU asegura que
cumplió con sus obligaciones
durante su gestión.

IU calificó la rueda de pren-
sa ofrecida por la alcaldesa y
el concejal de Urbanismo co-
mo “ruin y malintenciona-
da”, acusando a ambos de di-
fundir mentiras con el fin de
eludir responsabilidades y
ocultar una “nefasta gestión”
marcada por “la falta de lide-
razgo y  honestidad”.

IU acusa al gobierno
local de ser “ruin” y
de “mentir”
“Engañan sobre la
solicitud de
expedientes
urbanísticos por parte
de la Fiscalía”

MOVILIDAD Parlamento Andaluz

IU pregunta a la Junta
sobre la Arteria Verde
CÁDIZ | IU elevó una pregunta
al Parlamento Andaluz para
aclarar la situación del pro-
yecto de la Arteria Verde y la
regeneración urbana de la ca-
lle Rosa de los Vientos, apro-
bada en el Pleno del Ayunta-
miento de Conil el 25 de abril
de 2024. A pesar de la aproba-
ción, las obras aún no han co-
menzado, lo que genera in-
quietud entre los vecinos. IU
denuncia la falta de transpa-

rencia del equipo de gobierno
local, que no ha informado
sobre las gestiones para des-
bloquear el proyecto. Ade-
más, la portavoz parlamenta-
ria de IU, Inmaculada Nieto,
anotó el 7 de septiembre una
pregunta en el Parlamento
Andaluz solicitando detalles
sobre el avance y el calenda-
rio de las obras. IU confía en
recibir una respuesta pronta y
favorable de la Junta.

OPOSICIÓN Respecto a los expedientes urbanísticos por parte de la Fiscalía

El PSOE habla de “comportamiento desleal”
CÁDIZ | El PSOE de Conil ha ex-
presado su total indignación
ante lo que consideran un
comportamiento “desleal” de
la alcaldesa Inmaculada Sán-
chez Zara en relación con el
requerimiento de expedien-
tes urbanísticos solicitado
por la Fiscalía. Según el
PSOE, la alcaldesa ha mostra-
do un “desprecio” por la
transparencia y por los meca-
nismos de participación ciu-
dadana, al evitar responder a
las preguntas planteadas por

la oposición y al ocultar infor-
mación relevante sobre este
grave asunto. Inmaculada
Sánchez Zara, según los so-
cialistas, recurrió a un discur-
so “vacío”, repitiendo frases

sin aportar respuestas claras
y desviando la atención de los
temas clave.  El PSOE ha seña-
lado que la actitud de la alcal-
desa revela un “cinismo ex-
tremo” y acusa a Sánchez Za-
ra de “faltar a la verdad”  en
sus declaraciones. 

“La última revelación he-
cha por la alcaldesa, quien
admitió que el período solici-
tado por la Fiscalía incluye
parte del año 2024 y, por lo
tanto, afecta a los expedien-
tes gestionados por el triparti-

to AxSi-PP-Siempre, ha pues-
to en entredicho las declara-
ciones previas tanto de Sán-
chez Zara como del concejal
de Urbanismo, Pedro Pérez”,
indican ya que “ambos habí-
an insistido en que los expe-
dientes solo correspondían a
la legislatura anterior”

El PSOE ha exigido que se
convoque de manera urgente
una Junta de Portavoces, en la
que se aporte toda la informa-
ción relacionada con este
asunto”.

Para los socialistas la
alcaldesa ha mostrado
un “desprecio” por la
transparencia y la
participación

Prueba de ello, asegura-
ron, es que '”no hubo traspa-
so de poderes, por lo que no
se les informó absolutamen-
te de nada lo que había ges-
tionado el área, firmando en
funciones durante el mes de
junio hasta ochenta expe-
dientes en apenas dos sema-
nas para impulsar procedi-
mientos sancionadores en
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ENERGÍA El Gobierno responde a la pregunta en el Congreso

A.I.
CONIL | El Ministerio de Agricul-
tura, Pesca y Alimentación ha
señalado que está dando se-
guimiento a todos los trabajos
en curso sobre parques eóli-
cos marinos y que, en este mo-
mento, no consta la previsión
de autorización de la instala-
ción de parques eólicos mari-
nos frente a las playas de Co-
nil, Vejer, Barbate y Tarifa, ni
la realización de ningún estu-
dio de impacto ambiental al
respecto.

En una respuesta escrita a
pregunta de Vox en el Congre-
so de los Diputados, el Gobier-
no señala que en lo que se re-

Imagen de un parque eólico. Foto Europa Press

Descartan la instalación
de parques eólicos
marinos en la Janda
NO CONSTAN__ Señala que no hay autorización ni
estudios ambientales para parques eólicos frente a
la costa de Conil, Vejer, Barbate y Tarifa

que recoge el procedimiento
para la aprobación de los par-
ques eólicos marinos.

Así, a continuación señala
que no consta en este momen-
to la previsión de una autori-
zación para un parque eólico
frente a las costas de la comar-
ca de la Janda, ni la realiza-
ción de ningún estudio de im-
pacto ambiental sobre ello.

Cabe recordar que en 2023
los ayuntamientos de la zona,
junto con ecologistas y aso-
ciaciones, crearon una plata-
forma en la que posicionaban
en contra de la posible insta-
lación de un parque eólico
marino frente a sus costas.

A.I. | El Hospital de la Janda in-
tegrará en su plantilla a un
Técnico de Farmacia, tal y co-
mo ha reivindicado la Fede-
ración de Técnicos y Profe-
sionales de la Sanidad (FTPS)
donde se encuentra integra-
do el Sindicato de Técnicos
de Enfermería (SAE), desde la
extinción de la Agencia Bajo
Guadalquivir.

Las funciones de las far-
macias de los centros inte-
grados en la extinta Agencia
Bajo Guadalquivir eran reali-
zadas por Técnicos en Cuida-
dos de Enfermería ya que la
citada agencia no contem-
plaba la figura del Técnico de
Farmacia en su plantilla or-
gánica.

Cristian Braza, delegado
de FTPS- SAE en el Hospital
de la Janda, manifestaba que
“se ha confirmado que a par-
tir del 1 de noviembre de
2024 se iniciará la contrata-
ción de un Técnico de Farma-
cia y se mantendrá a todos
los Técnicos en Cuidados de
Enfermería, lo que sin duda
es una mejora en la calidad
asistencial, dado el mayor
número de TCE en la aten-
ción directa al paciente. Por
otro lado, de esta forma se
respeta en su justa medida a
cada una de las categorías
profesionales”.

fiere a la posible autorización
de parque eólicos marinos, el
Plan de Ordenación del Espa-
cio Marítimo (POEM) de la de-
marcación marina sudatlánti-
ca, aprobado por Real Decreto
150/2023, de 28 de febrero, no
contempla ninguna zona de
alto potencial para el desarro-
llo de la energía eólica marina
en las aguas de dicha demar-
cación. Asimismo, recuerda
que el Gobierno ha aprobado
el Real Decreto 962/2024, de
24 de septiembre, por el que
se regula la producción de
energía eléctrica a partir de
fuentes renovables en instala-
ciones ubicadas en el mar,

El Hospital
de la Janda
contará con
Técnicos de
Farmacia

SANIDAD

También '”se
mantendrá a todos los
Técnicos en Cuidados
de Enfermería”

TURISMO MANCOMUNIDAD DE LA JANDA

A.I.
CONIL | La comarca de La Janda
avanza en su transformación
hacia un Destino Turístico In-
teligente (DTI), con el objeti-
vo de mejorar la competitivi-
dad y sostenibilidad del turis-
mo en la zona. Este proyecto,
liderado por la Mancomuni-
dad de Municipios de La Jan-
da y presentado por su presi-
dente, Javier Rodríguez, bus-
ca ofrecer una experiencia
única a los visitantes mien-
tras eleva la calidad de vida
de los residentes mediante in-
novación, accesibilidad uni-
versal y gestión sostenible.

El modelo DTI se basa en
cinco ejes: gobernanza, inno-
vación, tecnología, accesibi-
lidad y sostenibilidad. Para
fortalecer la gobernanza, se
han creado el Consejo Comar-
cal de Turismo y la Comisión
Técnica Intermunicipal, or-
ganismos que promoverán la

colaboración público-priva-
da y la toma de decisiones es-
tratégicas en turismo.

Además, con apoyo de la
Diputación de Cádiz, se ha
lanzado la SMART Tourism
Office, una oficina que coor-
dina los esfuerzos en gober-
nanza y tecnología, facilitan-
do la implementación de pro-
yectos innovadores.Este pro-
ceso se enmarca en el Plan Di-
rector DTI 2024-2026, finan-
ciado por la Diputación, que
establece objetivos y recursos
para impulsar el desarrollo
turístico sostenible en La Jan-
da. 

“El éxito de esta iniciativa
dependerá de la colaboración
estrecha entre los diferentes
agentes del territorio. Todos
los municipios, administra-
ciones y el sector empresarial
deben involucrarse activa-
mente en el proceso”, ha des-
tacado Javier Rodríguez.

La Janda avanza como
Destino Turístico
Inteligente (DTI)
La creación de un Consejo Comarcal de Turismo
favorecerá la participación de los agentes en este
proceso de transformación

El modelo DTI busca potenciar la competitividad del territorio.
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LA PROVINCIA AL DÍA
PLAN AIRER Almudena Martínez destaca el apoyo a “municipios pequeños y entornos rurales”

Inyección económica a los
municipios con dificultades
AYUDA___Diputación destina 4,8 millones a Alcalá del Valle, Castellar, Zahara
de la Sierra, Paterna, Prado del Rey, Benalup y Barbate para servicios públicos 

CÁDIZ | La Diputación de Cádiz
ha aprobado un nuevo y no-
vedoso plan que nace para
garantizar a los ciudadanos
de los vecinos de los munici-
pios de entre 10.000 y 20.000
habitantes la prestación de
servicios públicos municipa-
les básicos en aquellos muni-
cipios donde peligran a causa
de la delicada situación eco-
nómica de sus ayuntamien-
tos. El denominado Plan de
Acciones Integradas para la
Revitalización de Entornos
Rurales (Airer) está dotado
con 4,3 millones de euros,
aportados en su totalidad por
la institución provincial.

El Pleno de la Diputación
de Cádiz aprobó en septiem-
bre  una primera línea de ac-
ción de 1,8 millones de euros
destinados a municipios con
población inferior a 10.000
habitantes, Alcalá del Valle,
Castellar y Zahara de la Sierra
con 150.000 euros cada uno, y
Paterna de Rivera, Prado del
Rey y Benalup, con 450.000
euros cada uno.

En el Pleno del 16 de octu-
bre, fue aprobada la segunda
línea de acción por valor de
2,5 millones de euros que irán
a Barbate, cuyo caso es san-
grante puesto que su delicada
situación financiera desde

hace décadas, lastrada por
una deuda histórica con la
Seguridad Social y Hacienda,
no le permitía acceder a sub-
venciones públicas fuera de
planes, lo que ha mermado su
desarrollo e inversiones en
mejoras de servicios, equipa-
mientos e infraestructuras
públicas para la ciudadanía.

La presidenta de la Diputa-
ción de Cádiz, Almudena
Martínez, destaca que este
plan “refleja el compromiso
del Gobierno con los munici-
pios pequeños y los entornos
rurales”, y ha defendido el
equilibrio territorial y la equi-
dad en la provincia.

CÁDIZ | El sector audiovisual se
ha erigido en un segmento en
el que la provincia de Cádiz
tiene mucho que aportar, en-
tre otras razones, por sus lo-
calizaciones singulares. Esto
es el resultado de la implica-
ción de las administraciones
públicas y el trabajo de los
profesionales del sector, una
alianza público-privada que
ha permitido crear un ecosis-
tema para desarrollar una in-
dustria audiovisual gaditana
y atraer el interés de las pro-
ductoras hacia la provincia
como escenario de rodajes.
“La cultura es una oportuni-
dad de empleo y futuro. Nun-
ca caduca, siempre es necesa-
ria; y el mundo audiovisual es
cultura”, subraya la presiden-
ta de la Diputación, Almude-
na Martínez. 

En este sentido, la Diputa-

ción de Cádiz trabaja en con-
solidar una industria basada
en la cultura que, además, fa-
vorece la diversificación eco-
nómica. La estrategia de la
Diputación se apoya en pro-
mocionar la provincia de Cá-
diz como destino de rodajes y
en contribuir a configurar
una industria provincial que
dé servicio a las producciones
que llegan a la provincia.

Un ejemplo de esta implica-
ción es que el Patronato Pro-
vincial de Turismo, con la co-
ordinación de Andalucía Film

Commission, ha llevado a
profesionales responsables
de empresas internacionales
de lo audiovisual a hacer un
recorrido por ciudades de la
provincia de la Red de Ciuda-
des de Cine de Andalucía.

Por otro lado, es muy im-
portante el respaldo econó-
mico, contribuir a que gran-
des citas del sector como el
Festival Internacional de Se-
ries South, que patrocina Di-
putación, y otros certámenes
sean una realidad es invertir
en la industria audiovisual.

Presentación del South Festival 2024, en la Diputación de Cádiz. VIVA

CULTURA La presidenta remarca su impacto económico y en el empleo

Diputación ayuda a consolidar
la industria audiovisual en Cádiz
Muestra a empresas
internacionales las
localizaciones singulares
y patrocina citas como el
South Festival

Compromiso
con proyectos
de Economía
Azul

CÁDIZ | La Economía Azul es un
nuevo modelo económico
que busca en el mar los recur-
sos y la financiación para ge-
nerar riqueza, empleo, opor-
tunidades y soluciones. “Des-
de nuestra determinación de
apostar por el crecimiento
sostenible de la provincia, es-
tamos aportando nuestro co-
nocimiento estratégico sobre
la provincia y, también, re-
cursos económicos para im-
pulsar iniciativas vinculadas
al mar”, explica la presidenta
de la Diputación de Cádiz, Al-
mudena Martínez. El Plan de
Acciones Estratégicas Inte-
gradas para el Desarrollo Pro-
ductivo de la Provincia 2024-
2027 incluye la financiación
de proyectos empresariales
enfocados en la economía
azul. 

Además, la institución
provincial financia diez becas
de la Universidad de los Ma-
res y colabora con Ctaqua y
Salarte en la recuperación de
salinas abandonadas, entre
otras actuaciones. 

INNOVACIÓN

TRANSPORTE Por retrasos y falta de inversión

CÁDIZ | La mejora de  las in-
fraestructuras de comunica-
ción de la provincia es una
reivindicación del equipo de
Gobierno de la Diputación y
una de las reclamaciones que
su presidenta, Almudena
Martínez, ha realizado en su
primer año de mandato en fo-
ros específicos  tanto en la
provincia como fuera de ella.

Además, el Pleno ha apro-
bado varias iniciativas que pi-
den al Gobierno mayores in-
versiones en infraestructuras
y, en concreto, que impulse
de forma urgente un pacto
por el ferrocarril. En este sen-
tido, reclama el aumento del
número de trenes para Cerca-
nías y Media Distancia y que
invierta en mantenimiento de

Ofensiva por la
mejora de las
infraestructuras
de comunicación
Reclama al Gobierno
de España reforzar el
tren, el tercer carril de
la AP-4 y ampliar el
aeropuerto de Jerez

Almudena Martínez reclama inversión en infraestructuras. VIVA

las vías para evitar retrasos
provocados por su mal esta-
do.  También ha pedido que
se amplíe la frecuencia de co-
nexión con el aeropuerto de
Jerez. En cuanto a Larga Dis-
tancia, considera urgente y
necesario ampliar la frecuen-
cia de los trenes que unen Cá-
diz con Madrid porque no se
ha recuperado la frecuencia
de antes de la pandemia.

En materia de carreteras,
una proposición del grupo
popular insta al Ministerio de
Transportes a que redacte ya
el proyecto del tercer carril de
la AP-4 entre Las Cabezas y
Puerto Real y el desdoble de
la N-IV desde Vejer hasta Tari-
fa y desde Tarifa a Algeciras.

Finalmente, la Diputación
de Cádiz trabaja en ampliar la
conectividad aérea con nue-
vos destinos, especialmente
en otoño e invierno, para am-
pliar la oferta y desestaciona-
lizar el turismo,al tiempo que
defiende que el Gobierno lle-
ve a cabo la ampliación del
aeropuertode Cádiz.

■ ■ Hacer una gestión
municipal desde casa como si
estuvieras en el mostrador del
ayuntamiento. Esta es una las
tareas que los habitantes de
los pequeños municipios
pueden realizar, en parte,
gracias al soporte que ofrece
la Diputación de Cádiz a través
de Epicsa, que cumple 40 años
como referente tecnológico. 

Epicsa cumple 40
años al servicio local

Apunte
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Con la vuelta al cole, regresan las
ofertas de material escolar, las co-
las en las papelerías y el eterno
debate de qué tipo de jornada es

más adecuada para los estudiantes. ¿Es
mejor la jornada intensiva de mañana o
sería más adecuado volver a la jornada
partida que había hace unas décadas?

El modelo partido divide la jornada en
dos bloques, conocidos como turno de
mañana y turno de tarde e incluye un
descanso prolongado, generalmente de
1 a 3 horas, entre ambos. Este tipo de jor-
nada académica, que fue habitual en el
pasado, es común en sectores como el
comercio, la hostelería o en contextos
donde es necesario hacer una pausa pa-
ra la comida. Por ejemplo, un horario de
9 a 14 h, una pausa de dos horas y la rea-
nudación posterior de 16 a 18 h.

Por el contrario, en el modelo conti-
nuo se realiza la jornada en un sólo blo-
que. Esto significa que, en lugar de divi-
dirla en dos partes con un largo descan-
so para el almuerzo, se trabaja de mane-
ra intensiva durante un único periodo. El
horario típico suele ser de 8:00 a 15:00 o
de 9:00 a 14:00, aunque puede variar se-
gún el centro educativo. Por ejemplo, en
el instituto, entramos cada día a las 08:15
y salimos a las 14:45. Aunque se trabaja
de manera continua, tenemos uno o dos
descansos, de 15 a 30 minutos, para el re-
creo, tomar un café o contar a tus amigas
que has aprobado el examen de biología
(o lo has suspendido, que también pue-
de pasar)

Cada país adapta su jornada educativa
según sus necesidades, lo que da lugar a
una diversidad de modelos que, a la lar-
ga, pueden influir en el aprendizaje y el
desarrollo de los estudiantes Hay mu-
chos países, como el nuestro, que optan
por la jornada continua, pero hay otros,
como por ejemplo Alemania, Francia,
Suecia, Japón o Finlandia entre otros,
que prefieren la partida. Esta elección
responde a diferentes aspectos cultura-
res, económicos, a las políticas educati-
vas o a las necesidades locales de cada
uno.

En España, como las competencias en
educación están transferidas a las Co-
munidades Autónomas, el modelo varía
según el nivel educativo, la Comunidad
Autónoma y el tipo de centro educativo.
En la década de 1990 se comenzó a im-
plementar la jornada continua como una
alternativa a la jornada partida, princi-
palmente en educación primaria y se-
cundaria. 

En la actualidad, la legislación educa-
tiva comienza a dar más flexibilidad a los
centros para organizar sus horarios en
función de sus necesidades y de la de-
manda de las familias. Algunas comuni-
dades como Madrid ya se están posicio-

nando claramente en favor de la jornada
partida, argumentando que contribuye
positivamente al desarrollo integral de
los estudiantes, tanto desde el punto de
vista académico como en términos de
bienestar físico y emocional.

Existen varios estudios que han anali-
zado los efectos de la jornada partida en
el rendimiento y bienestar de los estu-
diantes. Aunque algunos sectores se
apoyan en estos estudios para defender
que este modelo es mejor que el conti-
nuo, también hay estudios que reflejan
que la jornada única aumenta la concen-
tración y el rendimiento académico de
los estudiantes, al permitir un enfoque
más prolongado en las actividades de
aprendizaje. Los resultados de unos y
otros pueden variar según el contexto y
la metodología de cada uno de ellos y su
interpretación dependerá de las inten-
ciones que tenga luego cada sector.

Pero, ¿de verdad se valora este cambio
por ser una mejora al rendimiento aca-
démico o porque es la solución perfecta a
la elevada carga laboral que tienen los
adultos?

En una sociedad cada vez más esclavi-
zada por las interminables jornadas de
trabajo que se ven obligados a cumplir
tanto los padres como las madres, los
centros educativos corren el riesgo de
acabar por ser considerados el lugar per-
fecto donde aparcar a los hijos durante el
horario laboral. Libres de responsabili-
dades familiares, la rueda del capitalis-
mo puede seguir girando sin impedi-
mentos.

Bajo mi punto de vista, la jornada

partida limita considerablemente el
tiempo disponible para preparar ade-
cuadamente los exámenes. El largo des-
canso para el almuerzo, lejos de ayudar
al descanso, interrumpe el flujo de
aprendizaje conseguido durante la ma-
ñana y puede hacer que los estudiantes
tengamos dificultades para retomar la
concentración después de un parón. Es-
to afectaría a la eficacia de las horas de
estudio, ya que el tiempo para revisar y
asimilar la información se reduciría. La
jornada continua, al ofrecer un bloque
más concentrado de tiempo para el
aprendizaje y la revisión, nos permite
gestionar mejor nuestra preparación
académica. 

Además, el horario escolar partido ha-
ría que muchas clases particulares se
perdieran. Al tener que asistir los alum-
nos a clase por la tarde, la mayoría de
ellos no podríamos matricularnos en es-
tas clases de refuerzo, para muchos de
nosotros necesarias. Tampoco podría-
mos participar en muchas actividades
extraescolares y deportivas, pues nor-
malmente estas actividades suelen reali-
zarse por la tarde.

La jornada partida no solamente nos
quita tiempo para estudiar, hacer depor-
te o salir con nuestros amigos, también
nos roba tiempo para estar con nuestras
familias. 

Un estudio reciente, presentado por la
Comisión Nacional para la Racionaliza-
ción de los Horarios Españoles (ARHOE)
refleja que el 70% de los progenitores
considera insuficiente el tiempo que
pueden pasar a diario con sus hijos. Co-

mo media, los padres comparten sólo un
par de horas al día con sus hijos, por lo
general durante las comidas. Poco se
puede hacer en dos horas: comer, ver la
televisión y hablar de cómo ha ido el día,
pero sin profundizar demasiado. Esta
falta de tiempo juntos acaba siendo el
origen de problemas de comunicación,
inestabilidad familiar, mala alimenta-
ción, fracaso escolar y problemas fami-
liares.

Nadie nos suele preguntar a la hora de
tomar decisiones sobre nuestra educa-
ción, pero por si le interesa a alguien, el
modelo continuo es el que más nos gusta
a los estudiantes, pues se adapta mejor a
nuestras necesidades y promueve un
equilibrio más saludable entre el estudio
y la vida personal. Este horario nos deja
más tiempo libre, nos permite tener acti-
vidades extraescolares, mejora la con-
centración y el rendimiento académico y
es bueno para la conciliación familiar,
ya que nos permite planificar mejor el
tiempo que podemos pasar con nuestros
padres. 

Está claro que la jornada continua no
es adecuada para todos los tipos de tra-
bajo, especialmente en sectores donde se
necesita cubrir horarios extendidos o
donde el servicio al cliente es esencial (y
el caso de la hostelería en Conil es un
ejemplo claro) Pero esto podría solucio-
narse si las empresas respetarán los dere-
chos de los trabajadores y las normativas
laborales vigentes en cada país.De esta
forma se lograría la tan demandada con-
ciliación familiar sin utilizarnos a nos-
otros, los adolescentes, como excusa. ■

POR LEIRE SÁNCHEZ BARROSO
ALUMNA DE 1º DE BACHILLERATO
DEL IES LA ATALAYA

EN EDUCACIÓN PRIMARIA Y SECUNDARIA
EN ESPAÑA EN LA DÉCADA DE 1990 SE COMENZÓ A IMPLEMENTAR
LA JORNADA CONTINUA COMO UNA ALTERNATIVA A LA PARTIDA
■ Cada país adapta su jornada educativa según sus necesidades, lo que da lugar a una diversidad de
modelos que, a la larga, pueden influir en el aprendizaje y el desarrollo de los estudiantes Hay muchos
países, como el nuestro, que optan por la jornada continua, pero hay otros, como por ejemplo Alemania,
Francia, Suecia, Japón o Finlandia entre otros, que prefieren la partida.

¿Jornada continua o partida?

EDUCACIÓN 

Está claro que
la jornada
continua no
es adecuada
para todos los
tipos de
trabajo,
especialmen-
te en sectores
donde se
necesita
cubrir
horarios
extendidos o
donde el
servicio al
cliente es
esencial (y el
caso de la
hostelería en
Conil es un
ejemplo
claro) Pero
esto podría
solucionarse
si las
empresas
respetarán
los derechos
de los
trabajadores
y las
normativas
laborales
vigentes en
cada país. De
esta forma se
lograría la tan
demandada
conciliación
familiar sin
utilizarnos a
nosotros, los
adolescentes,
como excusa 
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Conil  |

COLABORACIÓN Nicolás Fernández y Mounir Al-Darraz, firman en Tánger el acuerdo 

N.P.
CONIL | Nicolás Fernández Mu-
ñoz, gerente de la Organiza-
ción de Productores Pesque-
ros Artesanales de Conil
(OPP72), y Mounir Al-Darraz,
presidente de la Cámara de
Pesca del Mediterráneo, han
renovado en Tánger el acuer-
do de colaboración entre am-
bas entidades. Esta renova-
ción se alinea con las reco-
mendaciones del encuentro
marroquí-español de profe-
sionales de la pesca entre las
dos orillas del Estrecho, cele-
brado en Conil en 2023, y otro
anterior en Tánger en 2022.

Este acuerdo, que se renue-
va por tercer año consecutivo,
ha tenido como objetivo des-
de sus inicios continuar con
los intercambios de experien-
cias entre pescadores de am-
bos lados del Estrecho. Los
términos del nuevo convenio
incluyen la realización de ac-
ciones conjuntas y el compro-
miso de desarrollar un proce-
so pionero de hermanamien-
to comunitario entre profesio-
nales locales de la pesca arte-
sanal en el área del Estrecho,
fundamentado en un enfoque
de gestión participativa, re-
cursos pesqueros comparti-
dos y actividades paralelas de
interés común.

Sesión de trabajo
Paralelamente a la firma del

La firma del acuerdo ha tenido lugar en Tánger, junto a una sesión de trabajo entre ambas entidades. OPP72

OPP72 y Cámara de Pesca del
Mediterráneo renuevan acuerdo
OBJETIVO___El convenio persigue continuar con los intercambios de
experiencias entre las entidades y seguir impulsando acciones conjuntas
sobre los recursos compartidos en ambas orillas el Mediterráneo

acuerdo, se celebró una se-
sión de trabajo entre el presi-
dente de la Cámara, Mounir
Al-Darraz, y el gerente de
OPP72, Nicolás Fernández. La
reunión se centró en los obje-
tivos comunes y en la forma
de financiar programas con-
juntos orientados a la conser-
vación de la pesca en el Estre-
cho de Gibraltar, la adopción
de medidas comunes, el im-
pacto del cambio climático en
la riqueza pesquera y el futu-
ro de las relaciones en el sec-
tor marítimo-pesquero.

Este acto de firma se en-
marca en el desarrollo de un
encuentro hispano-marroquí

de profesionales de la pesca
en ambas orillas del Estrecho
de Gibraltar. En la segunda
jornada, que tuvo lugar el
martes 5 de noviembre, el
Instituto Científico de Ma-
rruecos presentó un análisis
sobre las potencialidades y
amenazas actuales derivadas
del cambio climático. Tam-
bién se constituyó una mesa
redonda para abordar estos
temas a través de tres ejes
principales: la situación de
los ecosistemas marinos, la
calidad ambiental y estacio-
nes de monitoreo, y las medi-
das técnicas para la gestión
de los recursos pesqueros.

EVENTO Celebrado en Chiclana

N.P. | El Ayuntamiento de Co-
nil, a través de su Delegación
de Infancia y Juventud, ha
participado en el II Encuentro
Provincial de Consejos de Par-
ticipación  Infantil y Juvenil,
que tuvo lugar el pasado 26 y
27 de octubre en Chiclana, en
las  instalaciones del Hotel
Ilunion Tartessos. Este even-
to, en el que se reunieron más
de 70  jóvenes de distintas lo-
calidades gaditanas, buscaba
fomentar el debate sobre te-
mas de  actualidad y dar voz a
las nuevas generaciones en la
vida pública. 

Desde Conil, seis miembros
del Grupo Motor Juvenil parti-
ciparon en las jornadas,  com-
partiendo junto a sus compa-
ñeros de otros municipios sus
inquietudes y propuestas  pa-
ra promover la inclusión de
personas con diversidad fun-
cional en los espacios de ocio,
centros educativos y lugares
de esparcimiento. 

La alcaldesa de Conil, In-

maculada Sánchez, asistió al
acto de clausura, en el  que los
jóvenes expusieron sus con-
clusiones y propuestas en el
Pleno Infantil. Durante  su in-
tervención, la alcaldesa seña-
ló que “estas iniciativas son
fundamentales porque los ni-
ños y niñas representan  nues-
tro futuro inmediato, y a me-
nudo sus ideas aportan una
perspectiva fresca que nos
ayuda a resolver los proble-
mas que enfrentamos día a
día los adultos”.

Por su parte, el concejal de
Infancia y Juventud de Conil,
Lázaro Canto, manifestó que
“nos sentimos muy orgullosos
de que nuestros jóvenes contri-
buyan activamente  al cambio
social y a la construcción de un
futuro más inclusivo. La Dele-
gación de Infancia  y Juventud
seguirá apostando por este ti-
po de iniciativas que enrique-
cen nuestra  comunidad y re-
fuerzan el papel de los jóvenes
como ciudadanos activos”. 

Conil apuesta por la
inclusión en el II
Encuentro de
Consejos Infantiles
La alcaldesa, Inmaculada Sánchez, asistió al acto
de clausura, en el  que los jóvenes expusieron sus
conclusiones y propuestas en el Pleno Infantil

Estas comisiones de trabajo
cuentan con la colaboración
y coordinación de los institu-
tos científicos de Marruecos,
el Instituto Español de Ocea-
nografía (IEO), la Comisión
General de Pesca del Medite-
rráneo (CGPM) y el propio
sector pesquero.

El encuentro tiene como
objetivo reforzar la colabora-
ción y el intercambio de expe-
riencias entre profesionales
de Marruecos y España en el
sector de la pesca artesanal,
contribuyendo al desarrollo
de una estrategia conjunta
para la gestión de los recursos
pesqueros compartidos.
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Conil  |

Cámara digital

■ Organizada por la
Delegación del Mayor del
Ayuntamiento de Conil,
decenas de conileños
disfrutaron de una ruta de
senderismo por el Parque
Natural de la Breña y
Marismas del Barbate. Esta
actividad, que aporta
numeroso beneficios para la
salud, es la primera que se
celebra en el presente curso y
a la que seguirán otras para
fomentar el ocio, el deporte y
la salud entre los mayores.

Buena
participación
en la Ruta de
Senderismo

Baile de salón, pilates,
talleres, fiestas... en el
Hogar el Mayor
■ La Delegación del Mayor ofrece diversas actividades para los
mayores del municipio contando con gran participación. Desde
baile de salón y pilates, hasta talleres de memoria y celebraciones
de efemérides y fiestas típicas; los usuarios del  Hogar del Mayor
cuenta con una amplia oferta para aprender, practicar deportes,
divertirse y relacionarse.

En este sentido, tras la celebración de la Castañada Popular, ya
se ha anunciado que la tradicional cena de Navidad tendrá lugar el
1 de diciembre.
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‘‘
Un hombre de fe, entrega y

corazón inquebrantable

Obituario Paco Herrera, párroco de Nuestra Señora de Fátima en El
Colorado, fallece a los 58 años de edad

V. C.
CONILCon profundo dolor y respeto, eleva-

mos nuestro tributo al querido y re-
cordado Francisco Herrera Lozano,
"Paco Herrera", un hombre de fe, en-

trega y corazón inquebrantable. Su partida
deja en la comunidad un vacío que solo el eco
de sus obras y su espíritu generoso podrán, en
parte, llenar. A la edad de 58 años, tras 29 años
de servicio sacerdotal, el Padre Paco ha deja-
do esta vida terrenal, pero su ejemplo y legado
perduran, como una luz que guía y conforta a
quienes tuvieron la dicha de conocerle y reci-
bir su ayuda.

Paco Herrera inició su andadura sa-
cerdotal el 25 de junio de 1995 en la SAI
Catedral de Cádiz, donde fue vestido con
la sagrada misión de llevar consuelo, es-
peranza y la palabra de Dios. Desde sus
primeros pasos como sacerdote, Francis-
co Herrera se mostró como un pastor in-
cansable, dispuesto siempre a servir ya
tierna la mano a quien lo necesitara. Su
paso por diversas parroquias a lo largo
de su ministerio —desde Nuestra Señora
del Socorro en Benalup, Santo Tomás de
Villanueva en Cantarranas, San Fermín
en Los Badalejos, hasta Santa María la
Mayor La Coronada y otras— fue un ca-
mino de amor y sacrificio. que marcó ca-
da rincón y cada comunidad que lo reci-
bió.

Especialmente grabado como párroco
de Nuestra Señora de Fátima en El Colo-
rado, Paco Herrera dedicó sus últimos
años a los fieles de Conil. Bajo el amparo

de la Virgen de Fátima, él supo hacerse
uno con su comunidad, siendo no solo
su líder espiritual, sino
un amigo, un her-
mano y un pa-
dre para to-
dos. Con su
humildad y
cercanía, lo-
gró hacer de
la parroquia
un verdade-
ro refugio,
un lugar de
fe y de fra-
ternidad.

Aquellos que lo vieron oficiar y escucha-
ron sus palabras guardarán por siempre
el recuerdo de su voz serena, que habla-
ba no solo de las enseñanzas de la Igle-
sia, sino también de los valores más pro-
fundos de la compasión y el respeto.

Paco Herrera fue además un pilar
fundamental para la Hermandad de
Nuestra Señora de la Soledad Corona-
da de Paterna de Rivera, donde contri-
buyó de manera significativa para
que, en 2006, Nuestra Señora fuera
coronada, un sueño y una promesa

hecha realidad gracias a su empeño y
devoción. No fue solo un sacerdote pa-

ra esta Hermandad, sino un ami-
go cercano, un consejero

y un hombre profun-
damente involu-

crado en la vida
espiritual de la
comunidad.
Fundador del
grupo misio-
nero de la pa-
rroquia, Pa-
co fue un
testimonio
vivo de la
misión de la
Iglesia, lle-
vándola más
allá de los
templos y
haciendo
llegar su
mensaje de

amor y fe a todos los rincones.
Además de su rol como párroco, Paco

Herrera fue Arcipreste de Medina Sido-
nia, un cargo desde el cual extendió su
ayuda y apoyo a otras comunidades,
convirtiéndose en un nexo entre ellas y
fortaleciendo la vida pastoral en toda la
región. Su influencia se dejó sentir tam-
bién en Cáritas Diocesana de Cádiz y
Ceuta, donde, como Delegado Episcopal
y luego Director, trabajó incansablemen-
te en la defensa de los derechos de los
más vulnerables. Bajo su liderazgo, se
impulsaron proyectos destinados a me-
jorar la vida de aquellos que sufrían en
silencio: los mayores, los desempleados,
las personas sin hogar. Su compromiso
con la justicia y la dignidad humana re-
flejó el espíritu del Evangelio, convir-
tiéndose en una verdadera manifesta-
ción del amor de Cristo hacia los pobres.

El Padre Paco, querido y admirado, no
será olvidado. Su ejemplo de humildad y
servicio quedará impreso en los corazo-
nes de quienes le conocieron y le quisie-
ron. Hoy, elevamos nuestras oraciones
para que el Señor le reciba en Su Reino, y
para que la luz perpetua brille para él
por siempre. Francisco Herrera fue más
que un sacerdote; fue un puente entre lo
terrenal y lo divino, y su legado conti-
nuará iluminando las vidas de sus fieles,
de sus amigos y de todos aquellos que tu-
vieron el privilegio de encontrarse con
su bondad y su fe inquebrantable. Des-
canse en paz, Paco, en el abrazo eterno
del Señor.

Paco Herrera
dedicó sus
últimos años a
los fieles de El
Colorado. Bajo
el amparo de
la Virgen de
Fátima, él supo
hacerse uno
con su
comunidad,
siendo no solo
su líder
espiritual, sino
un amigo, un
hermano y un
padre para
todos
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URBANISMO Primer desarrollo del nuevo equipo de Gobierno

V.C.
CONIL | La alcaldesa, Inmacu-
lada Sánchez, y el delegado
de Urbanismo y represen-
tante del Ayuntamiento en
la Junta de Compensación
de ConilSol Norte SLC-4, Pe-
dro Pérez; han asistido al ac-
to de colocación de la prime-
ra piedra y firma del Acta de
Inicio para las obras de la
urbanización ‘Conilsol Nor-
te’, en el que también han
estado presentes el primer
teniente de alcaldesa, Anto-
nio Aragón, y la delegada de
Hacienda, Susana Bermú-
dez, así como una represen-
tación de la promotora,
constructora y propietarios. 

“Este acto es un paso im-
portante por parte del Ayun-
tamiento, ya que este es el
primer desarrollo urbanísti-
co de los muchos que se es-
tán tramitando desde la De-
legación de Urbanismo”, ha
explicado el Consistorio. 

Este Sector tiene aproxi-
madamente una superficie
de 24.000 metros cuadra-
dos, de los que 4.400mt2
van destinados a zonas ver-
des donde van previstos par-
ques infantiles y zonas de
juego; y donde se construi-
rán un total de 87 viviendas;
se destinarán 1.000 mt2 a

Imagen de acto de la primera piedra. AYUNTAMIENTO DE CONIL

Primera piedra de la
Urbanización
‘Conilsol Norte’
PROYECTO___Contempla un total de 87 viviendas, parques
infantiles, equipamiento cultural, zona comercial, etc.

Sergio Cáceres.

EDUCACIÓN Hoy se presenta una campaña contra el bullying, a las 20.00 horas, en la Casa de la Cultura

Un concurso para fomentar el aprendizaje y el trabajo en equipo
N.P. | El próximo día 29 de no-
viembre, se celebrará el pri-
mer concurso educativo CO-
NIL EDUCA, organizado por
la Delegación de Educación
del Ayuntamiento de Conil y
dirigida a estudiantes de 1º
de la ESO. Este evento busca
fomentar el aprendizaje y el
trabajo en equipo, permi-
tiendo a los jóvenes compe-
tir en equipos de tres perso-
nas en un formato dinámico
de preguntas y respuestas.

El concejal de Educación,

Sergio Cáceres, ha explica-
do que “el concurso ofrece
una experiencia educativa
entretenida que promueve
la cooperación y el esfuerzo
conjunto”. 

Los equipos competirán
para ser los primeros en res-
ponder a una serie de pre-
guntas, y el equipo ganador
recibirá tres consolas Nin-
tendo Switch como premio.

El concurso se llevará a
cabo en la Casa de la Cultura
de Conil y se transmitirá en
directo por Tuya TV. 

Las inscripciones están
abiertas hasta el 18 de no-
viembre y se pueden reali-
zar por correo electrónico o
WhatsApp.

‘Ciudad Antibullyng ‘
La Delegación de Educación
lanza una campaña contra
el bullying, que será presen-
tada oficialmente hoy 8 de
noviembre a las 20:00h en la
Casa de la Cultura. 

Este proyecto, impulsado
tras declarar a Conil como
‘Ciudad Antibullying’,
cuenta con el apoyo de aso-
ciaciones locales para crear
un ambiente seguro y de
apoyo para los jóvenes.

Se celebrará el 29 de
noviembre, en horario
de tarde, en la Casa de
la Cultura y ya se puede
realizar la inscripción

una parcela de equipamien-
to cultural de 1.000mt2; 994
mt2 a equipamiento so-
cial/comercial, y 200 mt2 a
infraestructuras en la que se
va a incluir un sistema de re-
cogida de agua pluviales. 

“Esta urbanización será
pionera en la implantación
de este sistema que mira ha-
cia un municipio más soste-
nible”, ha informado el
Ayuntamiento.

Pedro Pérez, delegado
municipal de Urbanismo ha
afirmado que “desde mi lle-
gada a la oficina técnica co-
mo responsable de Urbanis-
mo, una de mis prioridades
ha sido dar impulso al des-
arrollo urbanístico de nues-
tra localidad; es importante
para el municipio el des-

PROGRAMACIÓN Delegación de Igualdad

A.I. | La Delegación de Igual-
dad del Ayuntamiento de Co-
nil, que dirige la alcaldesa In-
maculada Sánchez Zara, ha
anunciado una serie de ini-
ciativas en torno al Día Inter-
nacional de la Eliminación de
la Violencia contra la Mujer
que se celebra el 25 de no-
viembre. Las acciones inclu-
yen programas formativos
que promueven la igualdad y
facilitan la inserción laboral
de las mujeres.

Así, con el objetivo de mejo-
rar la empleabilidad femeni-
na en Conil, se lanzarán tres
cursos de formación profesio-
nal en 2025. En colaboración
con la empresa Tangram, es-
tos cursos ofrecen certifica-
dos en áreas con alta deman-
da laboral y buscan empode-
rar a las mujeres a través de la
educación, ofreciéndoles las
oportunidad de obtener el
Certificado Profesional en
Farmacia (Nivel 2); el Certifi-
cado Profesional en Atención
Sociosanitaria en Institucio-
nes (Nivel 2); y el Certificado
Profesional de Camarera de
Piso (Nivel 1).

El Ayuntamiento también
ha organizado actividades en
centros educativos para sen-

sibilizar sobre igualdad y pre-
venir la violencia de género.
Bajo el lema “Es normal”, se
desarrollarán talleres y se
producirá un vídeo, “Lo que
no se nombra, no existe”, en
colaboración con los estu-
diantes.

Actos conmemorativos
El mismo 25 de noviembre
tendrán lugar los actos Con-
memorativos, con la lectura
de un manifiesto y ofrenda
floral en memoria de la vícti-
mas, a las 12:00h, en la Plaza
de la Constitución; con la pro-
yección del vídeo “Lo que no
se nombra, no existe”, a las
18.30 horas, en la Casa de la
Cultura; y con un acto en ho-
menaje a las víctimas de la
violencia de género y meno-
res fallecidos, a las 19:00 h,
frente a la Casa de la Cultura: 

La alcaldesa, Inmaculada
Sánchez, ha invitado invita a
toda la ciudadanía a partici-
par en estas actividades, rei-
terando el compromiso de Co-
nil con la igualdad y la justi-
cia social. 

“Cada gesto cuenta en
nuestra lucha por una socie-
dad más equitativa y segura”,
ha declarado Sánchez.

Formación,
inserción laboral y
educación, serán las
claves del 25-N
Inmaculada Sánchez,
presenta las iniciativas
del Día Internacional
contra la Violencia
hacia la Mujer

Presentación de las actividades.

Sergio Cáceres, concejal
de Educación, ha destacado
“la urgencia de abordar el
acoso escolar, recordando
que en España un 6,2% del
alumnado sufre bullying y
un 46,4% ha enfrentado ci-
beracoso”. 

Esta campaña busca sen-
sibilizar a todo el municipio
y fomentar la participación
colectiva para erradicar el
acoso escolar y crear espa-
cios de respeto y seguridad
para los jóvenes.

Cien mil euros
para impulsar el
comercio local
en Navidad
N.P. | La Diputación de Cádiz
ha aprobado en pleno cele-
brada una serie de iniciativas
que permitirán incentivar la
economía provincial, espe-
cialmente la relativa a los sec-
tores comercial y hostelero,
así como la prestación de ser-
vicios públicos municipales. 

En total, 7,1 millones de eu-
ros movilizados mediante
modificaciones presupuesta-
rias con las que se desarrolla-
rán diversas acciones. Entre
estas ayudas destaca la con-
cedida a Conil, con 100.000
euros para impulsar el comer-
cio local en Navidad.

DIPUTACIÓN

Aprueban
133.200 euros
en ayudas  a
entidades
locales

N.P. | El Ayuntamiento de Conil
ha aprobado en Pleno conce-
der subvenciones nominati-
vas por un total de 133.200 eu-
ros a entidades locales, prio-
rizando la eficiencia en el uso
de los recursos públicos. 

Para ello, se ha aplicado
un criterio de proporcionali-
dad, aumentando las ayudas
para asociaciones con una
labor social intensa y de im-
pacto, como Ahinco, AFA,
Conil Contra el Cáncer, FAEM
y Cruz Roja. Estas organiza-
ciones recibirán un incre-
mento de 500 euros en sus
subvenciones.

PLENO

arrollo de nuevos suelos,
donde se apueste también
por un desarrollo sosteni-
ble”. Pérez ha agradecido la
buena comunicación por
parte de la Junta de Com-
pensación con el Ayunta-
miento para el desarrollo de
este nuevo sector”.

Por su parte, la alcaldesa,
Inmaculada Sánchez, ha se-
ñalado que “hay que reco-
nocer la gran labor que se
está haciendo desde el área
de Urbanismo para dotar a
Conil de un desarrollo urba-
nístico necesario”, manifes-
tando que “estamos muy
contentos por esta primera
piedra y esperemos que toda
la obra vaya sin problemas y
esta urbanización esté ter-
minada cuanto antes”.
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Exposición ‘Nuevos
valores flamencos’

Del 8 al 30 de noviembre
■ La Sala Almacén de la Sal acoge
del 8 al 30 de noviembre, la
exposición ‘Nuevos valores
flamencos’ de Irene Vélez. La
inauguración tendrá lugar hoy
viernes, a las 18.30 horas; y se podrá
visitar de lunes a viernes, en horario
de 10.00 a 13.30 y de 17.00 a 20.30
horas; y los sábados de 10.00 a
14.00 horas.

Concierto de Santa
Cecilia

Banda de la Asociación
Filarmónica de Conil
■ La Casa de la Cultura acogerá el
viernes 22 de noviembre, a las 21.00
horas, el tradicional concierto de
Santa Cecilia, a cargo de la Banda de
la Asociación Filarmónica de Conil. La
entrada será libre hasta completar el
aforo.

Agenda

FARMACIAS 

Atalaya
c/ Cybion, 15 > � 956 44 29 44

Morillo Andújar, Antonio Fdo.
c/ Chiclana, 15 � 956 443029

Del Carmen 
Carretera del Punto, 13 � 956444629

Mª Victoria Díaz Casado
c/ Canarias, 16 � 956 44 03 76

Tesoro Lumbreras
c/ Rosa de los Vientos, s/n �956 4423 12

Pérez Moreno
Plaza de España, 1 � 956 44 04 01

Roche Avda. España, s/n -
Urb. Roche � 956 44 61 01

Ruiz Quintana
C.N.-340 Km. 16,8 � 956 44 58 93

CENTRO DE SALUD 

Centro de Salud La Atalaya
C/ Rosa de los Vientos, � 95644 27 47

Consultorio El Colorado
Carretera N-340 � 956 44 53 14 

Cruz Roja 
C/ Reyes Católicos,s/n � 956 44 24 26

SEGURIDAD

Cuartel de la Guardia Civil
c/ Carretera, � 956 440 050

Policía Local
Ctra. de la Fuente del Gallo � 956 44 0 1 25

Emergencias
� 061

Bomberos
� 1085

BUS Y TAXI

Radio Taxi Conil
c/ Carretera, � 956 440 787

Transportes Generales Comes S.A
� 956 442 916

La flota de pesca artesanal de Conil

A
bordamos en este artí-
culo el pasado, pre-
sente y futuro de la
pesca artesanal de

nuestro municipio.
PASADO: Evoquemos las

menciones a los pescadores
de Conil en los libros de algu-
nos literatos universales, co-
mo Aristóteles (filósofo y
científico griego), Plinio
(abogado y escritor romano),
Estrabón (geógrafo e histo-
riador griego), Cervantes
(novelista y poeta) y Heming-
way (escritor y periodista es-
tadounidense), entre otros. 

Todos estos escritores
mencionan en sus obras las
playas de Conil y a sus pesca-
dores, especialmente a los al-
madraberos que trabajaban
en la industria del atún. 

Estos textos reflejan cómo
era la vida en las almadrabas
de aquella época y la picares-
ca que se vivía entre las per-
sonas que llegaban de todos
los rincones de España y de
algunos lugares del extranje-
ro.

Conil de la Frontera no es
un pueblo famoso por su co-
cina, una contradicción que
llama la atención, ya que en
sus costas abundan pesca-
dos de primera categoría:
salmonetes, calamares, ró-
balos, lenguados, pargos,
corvinas, urtas, cazones y
sardinillas, entre otros. Ade-
más, hay pulpos, centollos,
langostas, bogavantes, pere-
grinas, cañaíllas y deliciosas
coquinas o almejitas de la
playa, toda una fauna mari-
na de exquisita calidad y va-

riedad, lo que podríamos lla-
mar pesca artesanal. Los pes-
cadores de Conil se lanzan al
mar en pequeños botes lla-
mados “barquillas” que
arrastran por las playas, ayu-
dados hoy en día por un trac-
tor (desde 1969). Antes, lo
hacían todos juntos, desli-
zando la quilla sobre unos ta-
cos de madera con una mues-
ca en medio untada de sebo,
colocados delante del bote,
que así se deslizaba rápida-
mente hacia el mar. Con estas
barquillas, se alejaban dia-
riamente unas millas de la
costa, en el estrecho, junto a
la ruta de los vapores, y en
ocasiones habían sido abor-
dados sin que nunca más se
supiera de ellos.

Fragmento extraído del li-
bro Conil de la Frontera: Bo-
ceto para una historia, de

Desde Conil

Juan J. Poblador. Publicado
en 1983.

Cualquier tiempo pasado
fue mejor para la pesca arte-
sanal de Conil. A finales de
los años 80 y hasta mediados
de los 90, los pescadores de
nuestra localidad vivieron
una de las últimas grandes
temporadas de pesca de pul-
pos que se recuerda. El “tira y
jala” era un clamor popular
que resonaba en alta mar
mientras los curtidos mari-
neros pescaban pulpos con
sus chivos y poteras. En esos
años se capturaron tonela-
das de pulpos; la mayoría de
los barcos se dedicaron a la
pesca de este cefalópodo,
que tenía buen precio en la
lonja. La Puerta Caí rebosaba
de alegría: era una feria
cuando los patrones repartí-
an las ganancias con los ma-

Pedro J. Roldán 
Muñoz                         

rineros. Para aquellos hom-
bres de mar, la esperanza y el
futuro estaban asegurados.
Los jóvenes ahorraban para
casarse, comprarse coches
nuevos o guardar algo para
tiempos difíciles, que tarde o
temprano llegarían.

Hoy en día, aquellas tem-
poradas de pulpo son uno de
los mejores recuerdos de los
viejos lobos de mar y de los
no tan viejos. Estos últimos
sufren al ver las dificultades
que enfrentan los jóvenes
marineros para llevar un tro-
zo de pan a sus hogares. Con
las artes de pesca llenas un
día sí y otro también de algas
invasoras, los sufridos pes-
cadores regresan al puerto
maldiciendo y lamentándose
de que las administraciones
miren para otro lado e igno-
ren sus plegarias.■

viva VIERNES, 8 DE NOVIEMBRE DE 2024 27

Foto Opp72



28 VIERNES, 8 DE NOVIEMBRE DE 2024 viva

Deportes 08.11.2024

Inicia la etapa Rivas con
goleada y buenas sensaciones

FÚTBOL El Conil respira momentáneamente desde el duodécimo puesto de la tabla clasificatoria, cinco puntos por encima del descenso

David Heredia
CONIL | El Conil respira mo-
mentáneamente desde el
duodécimo puesto de la ta-
bla clasificatoria, cinco pun-
tos por encima del descenso,
diez en total, sumando solo
tres de quince posibles, con
cuatro derrotas y una única
victoria en los últimos cinco
partidos.

El pasado 21 de octubre se
presentó ante los medios al
nuevo técnico del Conil, Ja-
vier Rivas, un entrenador
que cuenta con una dilatada
experiencia, en clubes de la
provincia como el Atlético
Sanluqueño B, el C.D. Rota,
el Jerez Industrial, el Trebu-
jena o la U.B. Lebrijana, de la
que procede. En el acto ofi-
cial de presentación, intervi-
nieron el presidente del Co-
nil Club de Fútbol, Juan Die-
go Bermúdez, el director de-
portivo del club, Javier Otero,
y el propio técnico. Otero ha-
cía hincapié en la humildad
que caracteriza al equipo y a
Rivas, alegando que el nuevo
entrenador se adapta perfec-

Ramírez para el Conil, en el
minuto 89’, abrió el encuen-
tro en su recta final, los dos
goles marcados por el rival en
la primera mitad (30’, 44’) hi-
cieron muy cuesta arriba re-
montar un partido que estuvo
arbitrado por el sevillano Ale-
jandro Torrano. El once en las
filas del Conil estuvo confor-
mado por Álex Navas bajo pa-
los; Cubero, Jesús (David Ra-
mírez 45'), Rodri, Raúl Palma
(Oliva 66'), Mario Sánchez,
Fran Mejías, Beli (De Rueda
62'), Cuenca (Ibou 45'), Cuervi
(Caballero 45') y Ángel.

En la Jornada 6, el equipo
aún conducido por Román
perdió una oportunidad de
oro para rascar algún punto
en casa. El gol del San Roque
de Lepe en el minuto 87’ rom-
pió la moral de los jugadores
del Conil, que vieron como se
les escapaba el punto del em-
pate en plena recta final de
partido. Álex Navas, David
Gómez (De Rueda 72'), Cubero
(Beli 72'), Rodri, Raúl Palma,
Cuenca (Fran Mejías 56'), Ke-
vin, Caballero (Oliva 56'), Da-

NUEVO RUMBO___La llegada de Javier Rivas al banquillo del Conil Club de Fútbol ha traído una de las mayores
goleadas recientes del equipo amarillo y las buenas sensaciones de un grupo dispuesto a no rendirse

tamente a las necesidades
del club. “La suerte de él va a
ser la suerte de todos nos-
otros”, señalaba. 

En el acto, Rivas destacó
sus ganas e ilusión por os-
tentar este cargo. “He estado
hablando con los jugadores y

me he quedado sorprendido
con el vestuario. Es un ves-
tuario sensacional. Conozco
a la mayoría de los jugado-
res”. El nuevo técnico ha
agradecido la oportunidad y
ha dicho que intentará estar
a la altura de las circunstan-

cias.

Crónica futbolística del mes 
Respecto a lo futbolístico,
tras un buen mes de septiem-
bre en el que el equipo había
logrado rozar los puestos de
play-off, la mala fortuna de

los amarillos en las últimas
jornadas ha hecho que poco a
poco vayan bajando en la cla-
sificación. Con diez puntos, el
equipo, pilotado ya por Luis
Rivas, está a cinco del descen-
so, tras haber sumado tres de
quince posibles. No obstante,
aunque las derrotas han deja-
do muy mal sabor de boca en
el equipo y sus aficionados, la
victoria ante La Palma por
cuatro goles a cero, dejó la
puerta abierta a soñar con
una temporada de goles en el
Conil, tras unos años en los
que el club no ha destacado
precisamente por su faceta
anotadora. 

En la jornada 5, el equipo se
dirigió hasta tierras onuben-
ses para medirse ante el Bo-
llullos. El equipo conducido
por Antonio Calle no conocía
la derrota hasta ese momento
y el Conil tenía un gran exa-
men por delante. Además, los
conileños nunca habían con-
seguido vencer a los onuben-
ses en liga, lo que sumaba
aún más presión al partido. A
pesar de que el gol de David

De izquierda a derecha: Javier Otero, director deportivo del club; Javier Rivas, nuevo entrenador del
Conil; Juan Diego Bermúdez, presidente de la entidad, y Lázaro Canto, delegado de Deportes. A.C.
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vid Ramírez (Mario Sánchez 46'),
Ibou y Khalok fueron los hom-
bres que llevaron la camiseta del
Conil en el encuentro, mediado
por la árbitra sevillana Deborah
Aguilar.

El estadio municipal de Utrera
fue escenario en la jornada 7 de
otro resultado frustrante para el
equipo. Un gol en el minuto 54’
adelantaba al combinado sevi-
llano ya arrancada la segunda
parte, pero que dejaba el partido
completamente abierto. En el
90’, Plusco para los locales, sen-
tenciaba el encuentro con el de-
finitivo 2 a 0. La última apuesta
de once de Román antes de su
marcha como entrenador, la
conformaban Álex Navas, David
Gómez (De Rueda 76'), Rodri, Ra-
úl Palma, Beli (Mario Sánchez
72'), Oliva, Cuenca (David Ramí-
rez 76'), Kevin, Caballero (Cuervi
72'), Ibou y Khalok (Jesús 87'). El
onubense Rafael Gavilán fue el
árbitro del encuentro. 

Punto de inflexión 
La sequía de puntos no llegó
hasta la jornada 8, con la visita
de La Palma al Municipal Pérez
Ureba. Partido de estreno de Ja-
vier Rivas que no pudo ser más
brillante. Cuatro goles locales
frente a cero goles en contra que
invitaban a soñar y aspirar a
puestos más altos en la tabla.
Tantos de Ibou, en el 33’, Cubero,
en el 38’, e Ibou, nuevamente,
con gol psicológico en el 44’, des-
trozaron la moral de los onuben-
ses, que llegaron al descanso
con mucho trabajo por hacer si
querían llevarse algún punto de
Conil. Nada más empezada la se-
gunda parte, en el 52’, Cuenca
colocaba el definitivo 4 a 0 para
los locales. A partir de ahí, parti-
do tranquilo, sin ánimo de hacer
más sangre, y marcando una de
las mayores goleadas del equi-
po, comparable, entre otras, a la
lograda frente al Pozoblanco por
cuatro goles a uno, en la 2022/23.
Álex Navas, Cubero (Khalok 67'),
Jesús, Rodri, Raúl Palma, Mario
Sánchez, Beli (Cuervi 61'), Cuen-
ca (David Ramírez 67'), Caballe-
ro (De Rueda 61'), Ibou y Ángel
(David Gómez 82') conformaron

la primera apuesta de Luis Rivas
como entrenador del club. El se-
villano Guillermo San Gil arbitró
el partido.

No obstante, la semana pasa-
da, el derroche de talento de la
jornada 8 pareció quedarse en
un grato sueño, con una nueva
derrota, disputada en casa en la
jornada 9, ante el filial del Ceu-
ta. Buen partido del Conil, aun-
que muy duro, que no mereció
irse del encuentro de manos va-
cías. Los caballas se adelanta-
ban ya avanzada la segunda mi-
tad, en el minuto 69’, con el tan-

■ El próximo 10 de noviembre,
el Conil viajará a tierras
cordobesas para medirse al
Ciudad de Lucena, viejo
conocido de la categoría que
actualmente se encuentra
empatado a 20 puntos con el
líder. De los últimos cinco
encuentros disputados, el
equipo conileño ha ganado solo
uno, perdiendo los otros cuatro.
El Ciudad de Lucena es el
segundo equipo de la categoría,
solo por detrás del Utrera, que
menos goles ha recibido: 3 en 9
partidos.

Pero si difícil es el rival de la
jornada 10, ni mucho menos es
el que vendrá después. El Puente
Genil visita el Municipal Pérez
Ureba en la jornada 11 dispuesto
a golear, como ya viene
haciendo con todos sus rivales
desde el primer día. El equipo
cordobés es, con diferencia, el
más goleador de los dieciocho,
con 24 goles a favor, una media
de casi tres goles por partido. No
obstante, es muy llamativo que
el equipo, a pesar de eso, es uno
de los más goleados, con una
renta de 12 goles en contra,
cuatro más que el Conil. Habrá
que ver si el club amarillo
consigue aprovechar esa
debilidad defensiva de los
cordobeses para que los tres
puntos se queden en casa. En los
últimos cinco partidos ante el

Próximos encuentros

to de Sissokho y logrando una
ventaja que los ceutíes trataron
de mantener trabajando mucho
en defensa durante el último
cuarto de hora. El árbitro de
Huelva, Alejandro Martín, re-
partió hasta cuatro tarjetas ama-
rillas para los ceutíes, en un en-
cuentro cuyo once estuvo con-
formado, en las filas del Conil,
por Álex Navas, Cubero (Khalok
81'), Jesús (Kevin 33'), Rodri, Ra-
úl Palma, Mario Sánchez, Beli
(De Rueda 64'), Oliva (Cuervi
81'), Caballero (Cuenca 64'),
Ibou y Ángel.

Puente Genil, el Conil no ha
conocido la victoria, sumando
tres empates y dos derrotas.
Tanto Lucena como Puente Genil
son dos huesos duros de roer
que, como cada año, conviven
en puestos de promoción y
luchan por el ascenso.

La jornada 12 será importante
porque los de Rivas se medirán
por primera vez al Atlético
Central, un equipo joven de la
ciudad de Sevilla que proviene
ascendido de categorías
inferiores y que se siente como
uno de los clubes revelación de
la temporada. El Atlético Central
ahora mismo marca los puestos
de liguilla, con 16 puntos en su
haber, cinco victorias, un
empate y tres derrotas. Todo un
desconocido y joven rival que
parece venir pisando fuerte. Por
último, en la jornada 13 los de
Rivas tendrán un partido en
casa, vital en la lucha por la
permanencia. El Sevilla C es un
equipo que, cada año, pelea por
mantener la categoría,
viéndoselas cara a cara con el
combinado amarillo. Sin ir más
lejos, la temporada pasada, el
filial hispalense se salvó in
fraganti de descender. La
balanza de los últimos
resultados se inclina levemente
a favor del Sevilla C, con dos
empates, una victoria para el
Conil y dos para los sevillanos.
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Marcos Ramírez
consigue el podio en
el Gran Premio de
Tailandia, en Moto2
■ El piloto Marcos Ramírez ha logrado subirse al podio en el Gran
Premio de Tailandia en la categoría de Moto2. En una carrera
complicada debido a las condiciones climáticas, con una intensa
lluvia que puso a prueba las habilidades y resistencia de los pilotos,
el conileño consiguió asegurar el tercer puesto, consolidando su
desempeño en una de las competiciones más exigentes del
campeonato mundial.

Ramírez compartió el podio con el piloto japonés Ai Ogura, quien
terminó en segundo lugar y, además, se proclamó campeón del
mundo en esta categoría.

Este resultado permite a Ramírez sumar puntos en la
clasificación general, en la que actualmente ocupa la undécima
posición con un total de 111 puntos acumulados en la temporada.

Presentados los equipo  de 
la CD Novo Conil
■ Las instalaciones deportivas de ‘El Colorado’ acogieron el pasado 27 de octubre el acto de
apertura de la temporada con la presentación de los equipos de la CD Novo Conil, en un año ,
en ek que la entidad cumplirá una década al servicio del deporte local. Según anunció el
delegado de Deportes, Lázaro Canto, desde el Ayuntamiento se le dotará al club con una
subvención nominativa para ayudarles en su crecimiento, así como material deportivo y
mejoras en las instalaciones. A.C.

■ Miembros del club Trail
Running Conil se unieron al reto
‘Revélate por la Leucemia’.  El
pasado jueves 24 de octubre, el
club participaba en esta
iniciativa solidario con una
etapa entre Conil y San
Fernando, una prueba
consistente en 16 etapas por
toda la provincia de Cádiz, en la
que corredores, marchadores y
ciclistas visibilizan esta
enfermedad y la importancia de
donar sangre y médula. 

Trail Running
Conil se une al
reto ‘Revélate
por la Leucemia’

Cámara digital 

Conil | Deportes

■ El próximo sábado 30 de noviembre
tendrá lugar el XI Torneo Abierto
Internacional de Ajedrez Villa de Conil
‘Memorial Pepe Ureba’. 

Esta cita para los amantes del ajedrez
tendrá lugar en el Pabellón Torre de
Guzmán. Las inscripciones deberán
realizarse en la web del Club de Ajedrez de
Conil con fecha límite al 28 de noviembre. 

El torneo se desarrollará con Sistema
Suizo a siete rondas, con partidas de 15
minutos. Será computable para ELO FADA.

XI Torneo Abierto
Internacional de
Ajedrez ‘Memorial
Pepe Ureba’
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Ciudad de Francia.- 2: Turbación.- 3: Concluir,
finalizar.- 4 Al revés, hogar. Indigencia.- 5: Descubran lo que está
oculto. Período de tiempo.- 6: Gradúo el valor de una cosa. Viento
suave y apacible.- 7: Al revés, acude. Allanadas.- 8: Metal raro.
Palo largo y delgado.- 9: Al revés, nota musical. Reparten las car-
tas. Ímpetu, prontitud o acción inconsiderada e impensada.- 10:
Al revés, antigua ciudad de Bitinia. Cada uno de los rebordes late-
rales de las ventanas de la nariz.- 11: Casa, descendencia, linaje
noble. Carta de la baraja.

VERTICALES.- 1: Antiguo nombre del extremo NO de África.- 2: Al
revés, levanto. Adviertas o aconsejes.- 3: Al revés, que sobresale
más de lo regular. Símbolo químico.- 4: Prefijo. Último rey moro
de Granada. 5: Alta meseta de Asia central. Nombre dado a diver-
sas plantas sarmentosas de la selva tropical.- 6: Efluvio.- 7:
Persona dormilona (Pl).- 8: Pronombre personal. Segundo rey de
Asturias, hijo de don Pelayo.- 9: Zona espiritual íntima y reserva-
da de una persona o de una familia (Pl).- 10: Conjuntión latina. Al
revés, canta entre dientes.- 11: Prenda militar. Insípida. Moneda
romana.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Nombre de la apófisis del omóplato situada
en la parte más prominente del hombro.- 2: Cierto especialista
médico (Pl).- 3: Primogénito de Jacob. Incorpora.- 4: Parte peque-
ñísima, nonada (Pl). Al revés, regala.- 5: Donairosa, desenvuelta.-
6: Adecuado. Al revés, líquido, deducido.- 7: Impar. Armador y
financiero griego.- 8: Carta de la baraja. Símbolo químico.- 9:
Plural de letra. Signo musical.- 10: Dondiego de noche.- 11: Abra,
estrene. Al revés, símbolo químico.

VERTICALES.- 1: Arrebato de ira (Pl).- 2: Completo (Pl). Al revés,
símbolo químico.- 3: Río italiano atravesado por César en el año
49 a. C., desafiando al Senado romano. Cólera.- 4: Al revés,  mol-
dura cóncava. País americano.- 5: Ceniciento. Al revés, plural de
letra.- 6: Pronombre personal (Pl). Afluente francés del Ródano.
Matrícula de coche.- 7: Indígena de las montañas de Filipinas.
Figurado, comienzo o principio de una cosa.- 8: Deteriorados,
estropeados. Nombre de letra.- 9: Al revés, alcanzase la res el
bulto con los pitones.- 10: Cierto número (Pl). Conjunción.- 11:
Transijan. Plato de dulce.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Incitante (Fem).- 2: Hacer más radical una pos-
tura o tesis.- 3: Nombre de cordillera, montña, colina, etc. Juego
infantil.- 4: Cresta de gallo. Al revés, terreno acotado.- 5:
Demostrativo (Fem). Mineral metalífero tal como se extrae del cria-
dero y antes de limpiarlo.- 6: Material aislante usado en la fabrica-
ción de ollas y sartenes. Marchar.- 7: Trae alguna cosa a la memoria.
Al revés, pieza del ajedrez.- 8: Símbolo químico. Departamento, sec-
ción.- 9: Latigazos.- 10: Al revés, nombre de letra. Esposa de Orfeo.-
11: Político nicaragüense. Fenómeno atmosférico que produce varia-
ción repentina de la temperatura (Pl).

VERTICALES.- 1: Apropiado, correcto (Pl).- 2: Poco frecuente (Pl).
Signo del Zodíaco.- 3: Sentido del olfato.- 4: Cierta bebida. Potro,
instrumento de tortura.- 5: Al revés, sin luz (Fem). Luminosidad.- 6:
Cierto mueble. Anormal (Fem).- 7: Al revés, onda. Al revés, enarbó-
lalo.- 8: Pronombre personal. Que lo abraza y comprende todo.- 9:
Súbote. Figurado y familiar, viejo, anticuado.- 10: Masculino.
Símbolo químico.- 11: Aráranles muy superficialmente.
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